

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año II.—Núm. 349

Palma de Mallorca.—Jueves 13 de Julio de 1922

Precio: 10 céntimos

COMENTARIO

La defensa de La Cierva

Ni tardo ni perezoso, el señor La Cierva curándose en salud ha planteado un debate sobre el expediente del general Picasso. ¿Son convenientes estas defensas anticipadas contra cargos de orden material o moral que se formulan? Toda defensa anticipada lleva la ventaja de prejulgar ya la cuestión. Además denota que la serenidad o la tranquilidad se han ausentado del espíritu del acusado.

El señor La Cierva no es acusado materialmente. Su cargo es de carácter moral, según opina el Fiscal del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, el cual actúa en el expediente como representante del Gobierno. También a nosotros nos pareció que la responsabilidad que recae sobre el exministro de la Guerra, relacionada con el desastre de Annual, no podía tener sino aquel carácter. El señor La Cierva no tuvo ninguna participación directa en el derrumbamiento de la Comandancia de Melilla. Pero el señor La Cierva, después, restringió, acaso coaccionó moralmente, toda la gestión ulterior del general Picasso al señalarle concretamente el camino que había de seguir. Y cuando el investigador no goza de libertad y se le señalan los límites que su actuación no puede franquear, se cae naturalmente en un vicio de origen. ¿Resulta ya viciado el expediente del General Picasso? Y si tiene ya ese defecto, ¿puede surtir el efecto apetecido?

Sébase, pues, que el señor La Cierva, abusando acaso de las atribuciones del cargo de Ministro, marcó al General Picasso los límites de su investigación. De ella libró la gestión del general Berenguer, que asumía la responsabilidad total «ante la nación» de cuanto se hacía en Marruecos.

O hay responsabilidades o no las hay. Si las hay, aquellas deben alcanzar desde el Alto Mando al último soldado. Precisamente ningún soldado faltó a su deber. Se batieron, sufrieron penalidades, les acosó el fuego del enemigo, el hambre y la sed. Obedecían las órdenes de sus superiores y supieron hacer el sacrificio de su propia vida para salvar las de algunos compañeros. Recuérdese aquellas cargas legendarias, repetidas hasta cinco veces del escuadrón de Alcántara, en la última de las cuales los caballos atacaron al paso, porque ya las fuerzas les faltaron para la acometida.

¿Que el desastre sobrevino inopinadamente, aramblando con todo lo que se encontraba al paso? Realmente. Sobrevino como un turbión, arrollador, impetuoso, desbordante. El pánico cundió por doquiera. De esos pánicos está llena la historia de todos los ejércitos del Mundo. Lo grave de aquellos sucesos, la verdadera responsabilidad del desastre no fué en el pánico, sino en la desorganización, en la carencia de elementos, en la inmoralidad reinante, tanto más grave y deprimente por cuanto se tenía constantemente enfrente un enemigo, cuyos movimientos por lo visto no fueron advertidos por quienes tenían la obligación de advertirlo.

Los zarzapos dados en Monte Abarrán primero, luego en Igueriben, más tarde en Annual debían de ser unas señales infalibles de que detrás se forjaba la mayor tempestad que nuestro Ejército ha sufrido en Africa. Nadie lo advirtió a tiempo y he aquí toda la responsabilidad. La responsabilidad recae sobre la imprevisión del desastre, no sobre el pánico que siguió al desastre.

NUESTROS COLABORADORES

La misma moral y las mismas armas

Según se dice, la culpa de todas las calamidades nacionales la tiene ahora el obrero.

—El obrero trabaja poco!—aseguran los que entran a las once y salen a las doce de las oficinas.

—El obrero gana demasiado!—claman los que disfrutan de espléndidos retiros en recompensa de una vida ociosa.

—Al exigir más jornal, el obrero encarece las subsistencias—gimen los tenderos que, a pretexto de que el albañil pide cinco, aumenta en quince la tarifa de las patatas.

La sociedad es verdaderamente deliciosa. Quien pasa el día mano sobre mano y va cada noche al teatro juzga excesivo que el obrero pretenda ir al cine, a la comedia, o a la ópera. Quien te saluda si vas elegantemente trajeado y te esquivo si llevas los zapatos rotos, protesta de que el obrero vista a lo señorito. Quien proclama que «siempre habrá ricos y pobres» no concibe que el pobre luche por su plantar al rico.

Para explotarse y odiarse mejor, los hombres se han dividido en clases y se han atribuido obligaciones y cualidades cuya ausencia... en el prójimo conceptúan un crimen. Según los se-

ñores, el campesino debe divertirse al son de caramillo y alimentarse de bellotas para que pueda pagarles mayores rentas. En opinión de los labriegos el señor debe ser un bendito que les perdone la añada y se deje robar hasta la camisa.

Quienes achacan al obrero la carencia de la vida se quedan a mitad de camino. Con producir poco y cobrar mucho los trabajadores empobrecen el mundo. ¿Pero es que las demás clases están limpias de pecado? El estado español aumenta sus impuestos para sobrelevar las cargas enormes que gravitan sobre él. ¿Y en qué invierte el Estado la mayor parte del producto de esos impuestos insufribles? En aumentar sueldos y crear cargos inútiles en esta España, asilo de «turista».

¡No quejarse, señores, no quejarse! Su majestad el obrero ha renunciado a la revolución para inspirarse en la misma moral y adoptar las mismas armas que sus majestades el agiotista y el burócrata.

Así madurará esta fruta hasta que caiga en boca ajena.

MIGUEL SARMIENTO

NUESTRAS CRÓNICAS DE BARCELONA

El banquete de la Lliga Regionalista

La actualidad de estos días la constituye el Banquete organizado por la Lliga Regionalista y celebrado ayer en el Palacio de Arte Moderno, de Montjuich, donde hace poco estuvo instalada la Exposición del Automóvil.

No es cosa corriente lanzar la idea de un banquete de 8.000 cubiertos, organizarlo en unas semanas y tener que negar la inscripción a muchos adeptos por haberse rebasado el número de comensales que cabían en un palacio de extensión tan extraordinaria como el de Montjuich.

Nadie y menos los organizadores, creyeron obtener el éxito obtenido.

Basta para creerlo considerar las circunstancias. Todo el mundo admite que la Lliga Regionalista cuenta entre los suyos a la mayoría de los catalanes, especialmente de los que sienten afición a preocuparse de la cosa pública. Nadie tampoco negaba que había entre los regionalistas una cantidad de entusiasmo que permitía celebrar actos solemnes. En el mismo ramo de los banquetes, había celebrado algunos verdaderamente nume-

rosos, especialmente el del Parque Guell, de 5.000 comensales.

Pero todo el mundo sabe los contratiempos que ha tenido la Lliga Regionalista como partido político, con la agravante de que ninguno de ellos ha sido fulminante o de tal naturaleza, que la contrariedad excite a la actuación y provoque los entusiasmos adormecidos.

Los contratiempos de la Lliga nacen de haber fracasado los medios de que ella se hizo panegirista para llegar a la solución del pleito catalán.

En Madrid se han mostrado sordos a las pacíficas instancias de los regionalistas de la misma manera que despreciaron los clamores de los autonomistas cubanos y filipinos y el fracaso de esta actuación ha hecho converger el descontento de muchos sobre aquellos que señalan como participantes en la responsabilidad del fracaso por haber planteado en forma demasiado pacífica.

Por otra parte, el hecho de haber los regionalistas tomado parte en la gobernanación del Estado... daba pie... con toda injusticia, a mi ver... para hacerles un poco responsables de la actitud de aquellos con quienes habían convivido.

Todo esto ha exasperado a muchos y ha agriado las relaciones de Cataluña y la España oficial, cundiendo la idea de que es imposible entenderse y, por tanto, se impone comenzar a pensar en el separatismo. Por de pronto, hemos de confesar que en el orden espiritual, nuestras juventudes intelectuales piensan en separatistas.

No es este el lugar, no es ahora ocasión de señalar responsabilidades. Todos estamos tristemente persuadidos de que los directores de España semejan a los suicidas y están empeñados en no curar ninguna enfermedad social con su remedio apropiado de poner las cosas en su sitio reconociendo el derecho de Cataluña a vivir su vida. Los descendientes de quienes tacharon a Pi y Margall de mal español porque preconizaba la implantación de la autonomía cubana para evitar el separatismo, ahora tachan de malos españoles a los hombres de la Lliga porque piden la autonomía de Cataluña para evitar que se llegue a abrir tal abismo entre las relaciones de Cataluña y de España que la idea del separatismo agite las mentes de los catalanes.

En estas circunstancias, se promovió la excisión de una parte de los jóvenes de la Lliga regionalista los cuales creyeron que debían abandonar la entidad en que se habían formado mayoritariamente para poder dedicarse con mayor libertad a la intensificación de la propaganda del Catalanismo.

La Lliga se encontró entonces ante las dificultades de no poder presentar el premio al sacrificio hecho tomando parte en el gobierno de España y no poder reducir a una parte de sus adeptos jóvenes, más notables por su valía intelectual que por su experiencia política y por el número.

A estas dos dificultades había de añadirse la violencia de los ataques de que era objeto por parte del señor Maciá, de los adeptos de la «Unió Catalanista», y de los restos de la «Esquerra catalana» que aún persistían en su ideario, después de su fracaso y su disolución.

Por otro lado, ni desde Madrid ni de ninguna parte había venido una ofensa cuyo tamaño o circunstancias diera posesión a tocar a rebato y movilizar las masas catalanistas, de forma que a los de la Lliga se juntaran elementos de otras agrupaciones o masa neutra, dando el resultado de uno de esos actos catalanistas o catalanizantes que algunas veces han hecho de las calles de Barcelona un ejemplo de civismo y bella propaganda.

Ahora, todo estaba frío, en el orden espiritual y todo en el orden material estaba en condiciones adversas por el calor, por el malestar de cosechas exiguas o ganancias mezquinas, sucesoras de los buenos negocios de los tiempos de la guerra europea.

Y, sin embargo, la Lliga Regionalista y sus hombres han tenido un éxito inesperado en los actos de anteaer y ayer.

Sin pretexto ninguno, sin confesar que la constitución de «Acción Catalana» con los jóvenes que de ellos se habían separado, servía de espolazo y advertía la necesidad de demostrar que La Lliga estaba aun pujante, se acabaron de celebrar unos actos que no tienen antecedente en nuestra historia política moderna.

Ha bastado el toque de atención para reunir en Barcelona miles de hombres procedentes de todos los confines de Cataluña dar al mundo el espectáculo de una gran fuerza organizada.

Desde este punto de vista, la trascendencia de los actos está evidenciada, pues la misma dificultad de la empresa y los pesimismo de todos los que creímos que era temeraria, sirven ahora de ponderación de su magnitud y significación.

Fijándonos solo en el Banquete; nadie creía pudiera rebasarse el número de 5.000 comensales que acudieron al Parque Guell en circunstancias de efervescencia catalanista, en el momento en que la Lliga adoptaba el Nacionalismo como aspiración en lugar del regionalismo de que siempre había hablado.

Ayer, si el local lo hubiera permitido, se hubieran reunido 10.000 o más comensales, pues las dos últimas horas llovían las peticiones de tickets, ya que el éxito ruidoso de una empresa mueve a muchos a querer participar de ella.

No llegaron los asistentes al número de 8.000 que se había lanzado como cifra ideal sin tener en cuenta la cabida del edificio, pero hubo de ponerse mesas por los rincones y hubo de negarse ticket a muchos rezagados en pedirlo.

Las consecuencias de estos actos las iremos viendo. Por ahora solo podemos ponderar la fuerza expansiva de La Lliga y la unidad de su organización, pues no ha flaqueado a pesar de la excisión que le ha privado de un centenar de jóvenes entre los que abundan las buenas mentalidades, y los altos idealismos y las generosidades del corazón.

MIGUEL CAPDEVILA

Notas al día

EL EXPEDIENTE DE PICASSO.—La nota del día la constituye evidentemente los rumores acerca de que el ex-Alto Comisario de España en Marruecos general Berenguer y el político de Murcia señor La Cierva están involucrados en el expediente del general Picasso.

¡Ahí es nada ver encausado a un general y a un exministro!

Pero ¿hasta que extremo se puede creer exista un fondo de verdad y austeridad en esa cuestión expuesta a las miradas acusadoras del pueblo?

Desde que ocurrió el vergonzoso desastre de Marruecos late en el espíritu de la nación un ferviente deseo de que se esclarezca este asunto y la luz de la verdad se proyecte sobre los culpables. El pueblo necesita y tiene derecho a conocerlos y a exigir que se les sancione. Se trata de un delito insólito que no puede y no debe quedar impune.

Todavía, alrededor de esas tan careadas responsabilidades, anda la nación entre vergonzosas tinieblas.

Se ha dejado transcurrir todo un año sin que una mano acusadora apuntara hacia un sitio determinado y ahora se propanan rumores de tal índole que no hacen sino sospechar que se trata de distraer a la nación con insinuaciones que tienen mucho de teatralidad y muy poco de seriedad.

¿Es que ese asunto, enojosamente serio, va a degenerar como tantos otros en anecdotalismo y pasatiempo?

Verdad es que el pueblo español, tan castigado y vejado, enfoca siempre los asuntos de gravedad eminentemente por el lado del interés y de la amenidad superficial. Husmea solo lo externo sin adentrarse en el fondo de la cuestión. Eso se nota en todos los casos. Es una condición ingénita, de raza.

Por eso los periódicos, conocedores de la sentimentalidad del pueblo español, le sirven a su gusto todos los manjares en perjuicio de la austeridad política, social, artística, etc., y colaboran a la falta de aprensión y seriedad de nuestras clases directoras.

No creemos nada aventurado augurar que todos esos rumores acerca de la responsabilidad de Cierva y de Berenguer va a resultar una pura y desvergonzante patraña.

¿A que todo termina concediéndoseles cruces, ducados o marquesados? —J. A.

VIDA INTERNACIONAL

Los que huelgan forzadamente en el mundo

El problema del «chomage», del paro forzoso, ha preocupado a todos los políticos y representantes de fuerzas sociales que se han reunido en los últimos Congresos y Conferencias celebrados.

Según una memoria presentada en la Conferencia de Génova, basada en datos proporcionados por la Oficina Internacional del Trabajo, alcanzan la cifra aproximada de diez millones, los que están obligados al paro forzoso. Calculando que cada uno de esos trabajadores parados tiene, por término medio, dos personas a su cargo, se llega a la conclusión de que treinta millones de seres humanos sufren las consecuencias de esta carencia de trabajo.

Un publicista dice que calculando que la asistencia de cada persona afectada por el paro forzoso representa, por lo menos, un franco oro diario, para asegurar el sostenimiento de los que huelgan forzadamente y de sus familias se necesitarían treinta millones de francos oro. Desde el armisticio hasta fines de 1921 para socorrer a los huelguistas forzados se han gastado diez y ocho mil millones de francos oro. Hay que añadir a esta suma lo que los obreros hubieran podido ganar

trabajando. El salario de un obrero es por regla general dos veces y media superior a la indemnización de paro, ascendiendo, por lo tanto, los gastos de huelga después del armisticio, o cuarenta y cinco mil millones de francos. Por otra parte, el producto de su trabajo representa un valor estimado en un 50 por ciento superior a los salarios pagados, cosa que viene a demostrar que se han perdido por este concepto, desde diciembre de 1918, unos sesenta y siete mil millones.

Las pérdidas totales por el paro forzoso ascienden a ciento doce mil millones de francos oro, y a estas pérdidas hay que añadir, para completar este desastroso cuadro, la miseria física y la depresión moral de los trabajadores. El ambiente de la post-guerra no puede ser más desastroso. Solo falta que los pueblos y sus conductores no aprendan en lecciones tan duras para evitar los desastres futuros que pueden tener las proporciones de un cataclismo que deje atrás al del pueblo ruso.

DE AQUÍ Y DE ALLÁ

EL ORIGEN DEL PARAGUAS.—El artefacto conocido universalmente, y que llamado sombrilla, paraguas o parasol, viene a ser todo uno, nadie sabe quien lo inventó.

Sea para librarnos de los ardores del sol, parasol; sea para resguardarnos del agua de las lluvias, paraguas; sea para procurarnos sombra, sombrilla; este chisme se usa en todos los países y se viene usando desde la más remota antigüedad.

En épocas lejanas y aún hoy en ciertas regiones, la sombrilla es símbolo de poder y realeza.

En las ruinas del antiguo Egipto se han encontrado pinturas y grabados representando procesiones con reyes protegidos por sombrilla y en la India algunos príncipes llevan hoy día el título de «Señor de la Sombrilla».

Una de las primeras que se usaron en Europa fué, no para defenderse contra los ardientes rayos del sol, sino contra las lluvias; se vió en Londres hace ya unos siglos y era un enorme armatoste de madera y hule tan pesado que tenían que llevarlo entre dos hombres. Su aparición en las calles de la capital de Inglaterra provocó la popular hilaridad, y Jonas Haurway se hizo famoso por ser el único hombre que tenía valor para soportar las burlas, las risas y el ridículo caminando por la ciudad cobijándose de la lluvia bajo tan raro artefacto.

En el siglo XVII muchos cafés y botillerías tenían paraguas en la casa para conducir a los parroquianos hasta el carruaje en los días de lluvia.

Más tarde el hule de los paraguas fué substituido por el algodón y la seda, y fueron sombrillas y paraguas disminuyendo de tamaño.

En 1840 se adoptó la alpaca y cuatro años después se inventó el varillaje de metal que ahora tienen.

30 años atrás

13 Julio 1892.—Llega a esta la noticia de haber sido ejecutado en Nontbrison el día 11, el célebre anarquista y furibundo dinamitero Ravachol.

—Por consecuencia de la marejada que hubo esta noche, desaparecieron tres puntales de los baños de mar denominados el Reconet.

—La Junta Municipal de Sanidad, en sesión celebrada ayer, acordó lo siguiente:

1.º Cegar las charcas de la Riera y de «Son Mossos» y demás focos de infección.

2.º Que se cumpla el acuerdo municipal respecto a visitas domiciliarias.

3.º Que en el interin se construye un nuevo matadero, se ejerza gran vigilancia en el actual extrayendo diariamente el estiercol.

4.º Crear brigadas sanitarias para desinfección de habitaciones.

5.º Limpia de alcantarillas y pozos negros de la acueducto de la ciudad.

6.º Que se habiliten un lazareto y hospitales preventivos.

7.º Que se adquiera otra estufa de desinfecciones.

8.º Que se lleve a cabo una cuestación pública.

9.º Que a diario se proceda con gran escrupulosidad a la limpieza de la población.

Efemérides mallorquinas

13 Julio 1481

El Señor Rey D. Fernando con Real Privilegio dado en Barcelona en el día 13 de Julio, confirmó los capítulos de los «Bandos» que se deben pagar en Mallorca.

INFORMACION LOCAL

Notas

Municipales

Construcción de caminos vecinales

Por Real Orden de 8 de junio último fueron aprobados los proyectos de caminos vecinales siguientes:
 Uno desde el kilómetro 12 de la carretera de Palma a Capdepera hasta el embarcadero de Ca'n Pastilla,
 Y otro desde el puente de Na Bayana pasando por Ca's Pastó y Ca's Potecari hasta Ca'n Moreno.
 El Alcalde de esta ciudad cursó ayer la documentación solicitando de la Superintendencia la autorización necesaria para comenzar las obras de dichos caminos.

En el Matadero

Por el personal de veterinaria municipal que presta sus servicios en el Matadero fué ayer inutilizado un cordero que fué hallado muerto en los corrales del citado establecimiento.
 Fué puesto en observación, en el local-lazareto a ello destinado, un cerdo que había sido llevado al Matadero para sacrificarlo.

La Fábrica de Porto-Pi

El Alcalde nos manifestó que con objeto de atender la petición de los vecinos de Porto-Pi respecto a la resolución de la denuncia que formularon días pasados, había dirigido una comunicación al Ingeniero Municipal señor Rubí para que evacue el informe que de él solicitó el Alcalde respecto al funcionamiento de la fábrica de superfosfatos.
 Una vez que se haya recibido dicho informe se unirá a los de los señores Gamundí y Font y Fonteros que ya tiene en su poder el Alcalde, y será todo sometido a estudio de la Comisión correspondiente, que propondrá, en su día, lo que será oportuno, a la Corporación Municipal.

Del Carnet

Por referirse a nuestro distinguido paisano y amigo el general de brigada don Jerónimo Palou de Comasema, copiamos de nuestro colega «El Telegrama del Rif» las siguientes líneas:
 «Destinado a las órdenes del Alto Comisario, ha llegado a esta plaza el general de brigada don Jerónimo Palou, que mandaba la primera brigada de la sexta División (Alicante).
 El general Palou, a poco de llegar, conferenció extensamente con el Comandante General».
 Se dice que el general Palou de Comasema será destinado a mandar la brigada de Dar Quebdani.

Con objeto de pasar una temporada en Santa María, junto a su familia, ha llegado procedente de Madrid, donde tiene establecido su Colegio, el Pbro. y Licenciado en Derecho don José Bestard.

En virtud de haber ascendido recientemente a coronel, ha cesado en la Jefatura de Intervención Militar de Baleares don Juan de la Peña.

El señor de la Peña que ha desempeñado durante dos años el cargo de Jefe de Intervención se ha granjeado durante este lapso de tiempo numerosas amistades.

Mañana embarcará para la península el señor de la Peña y su distinguida esposa, y en la imposibilidad de despedirse personalmente de todas sus relaciones nos ruega lo hagamos, en su nombre, desde éstas columnas.

En el vapor correo llegaron ayer el Magistrado don Antonio Núñez de Castro, procedente de Alicante y el Dean del Cabildo Catedral don Antonio M.^a Alcover, procedente de Ibiza.

Llegaron también, en dicho buque, don Miguel Bestard, don Antonio Fon, don Manuel García Núñez, don Eduardo Cardona, don Miguel y don José Vives, don Vicente Prats, doña Catalina Sureda y don Pedro, doña María y don Jorge Montjo y Sureda.

El acto de la conducción a su última morada del cadáver del que fué nuestro buen amigo el Marqués de Zayas, que tuvo lugar la mañana de ayer, evidenció las numerosas y distinguidas relaciones de la familia del finado y el sentimiento que la muerte de éste ha producido.

El desfile duró larguísimo rato y por la señorial mansión de los Marqueses de Zayas desfilaron representaciones de todas las clases sociales de la ciudad que testimoniaron a la familia la parte que tomaban en su pesar.

Un batallón de infantería tributó al cadáver del Marqués de Zayas los honores prevenidos por las Ordenanzas.
 Reiteramos a la Marquesa viuda de Zayas y a sus hijos la expresión de nuestro condecho.

De Alicante llegaron ayer nuestro compañero de profesión el redactor de «La Última Hora» don Nicolás Tous y su hermano Antonio.

Esta mañana es esperado, de regreso de su viaje a la Corte, el Gobernador Civil don Javier Millán.

Se encuentra en esta isla, para pasar

aquí una temporada, el joven y distinguido piloto aviador catalán don Fernando de Fabra y Fargas.

Es huésped de Mallorca el conocido y notable pintor Octavio Bianchi, venido para conocer la isla y pintar algunos lienzos.

Su campaña artística la realizará en Sóller y Pollensa y los frutos de la misma los dará a conocer en una exposición que hará oportunamente en «La Veda».

Anoche embarcó para Barcelona, de donde se dirigirá a Italia, en compañía de nuestro querido colaborador señor Martínez Ferrando, nuestro estimado amigo el poeta y publicista don Gabriel Alomar.

La excursión que harán a través de la nación hermana durará al rededor de un mes y medio.

Para Barcelona embarcó anoche el médico don Miguel Amengual.

En el mismo buque embarcó para Barcelona, desde donde marchará a Madrid, el teniente de Infantería don Miguel Far.

En el vapor de anoche embarcaron don Pedro Mayol, don Francisco Campo, don Miguel Valenzuela, don Federico Arbós, don Miguel Frontera, don Matías Bisquerra, don Pedro Roca, don José Más, don José Zaforteza, don Federico Amorós y don Eugenio Truyols.

Sucesos y desgracias

Los juegos de los niños

Anteayer, en la Casa de Socorro de la plaza de Santa Eulalia, fueron asistidos José Vidal, de 2 años, domiciliado en la calle de Moyá, 6, que presentaba una herida incisa en la mano derecha, y Catalina Valls, de 2 años, con domicilio en la calle de Baratlillo, 11, a la que se le apreció una herida contusa en el labio inferior que se produjeron ambos jugando.

Los perros sueltos y sin bozal

Ayer fué auxiliado en la Casa de Socorro Miguel Coll, de 25 años, habitante en la plaza de San Antonio, 23, quien presentaba heridas contusas en ambas manos que le produjo, al morderle, un perro que iba suelto y sin bozal por la vía pública.

Riña

Anteayer, en la calle de Malberti, del caserío del Coll d'en Rebassa, por resentimientos antiguos, tres individuos, sacando uno de ellos llamado Juan Pedrosa, de 20 años, vecino de Son Suñer una herida contusa en la cabeza, que le produjo con una piedra uno de sus adversarios.

Del hecho ha dado cuenta a la autoridad judicial el jefe de urbanos señor Comas.

Reintegrado a su hogar

Por la Guardia urbana ha sido entregado a sus padres un muchacho vecino del arrabal de Santa Catalina que hace varios días se escapó de su hogar.

El servicio postal aéreo

A las de la mañana salió ayer para Barcelona el hidroavión «Menorca» (Macchi).

Lo pilotaba Renato Spada llevando de mecánico a Alejandro Duró.

El aparato llegó sin novedad a Barcelona a las doce menos diez minutos.

Del puerto de Barcelona salió el «Menorca» para Palma a las cuatro menos cuarto de la tarde, amarrizando sin novedad en nuestro puerto a las cinco y cuarto.

La Ciudad Jardín

El balneario de la Ciudad Jardín, que se abrió al público hace unos pocos días, se ve muy concurrido por las tardes, a cuyas horas la playa se ve animada de paseantes y bañistas, continuando la animación hasta ya entrada la noche.

Contribuyen a dar animación a la playa, las atracciones que en ella se han instalado.

En breve éstas serán aumentadas, montándose algunas de las que mayor éxito han conseguido en los parques de atracciones del Continente.

Se ha hecho cargo del Hotel de la Ciudad Jardín, el conocido y competente industrial señor Vicens, dueño de un acreditado café restaurant.

El señor Vicens desea de poner su establecimiento a la altura de los mejores, está haciendo en el mismo importantes reformas, que seguramente terminarán esta semana.

Tan luego terminen las obras y quede instalado el hotel, éste se abrirá al público.

Obras en la zona

marítima

Habiendo presentado en este Gobierno Civil:

Don Antonio Rosselló Nadal una instancia y proyecto solicitando legalizar una caseta para baños y otra caseta-varadero que tiene construidas en la zona marítima de Puerto Colom. D. Agustín

Roca Buades una instancia y proyecto solicitando legalizar varias obras que tienen construidas en la zona marítima de San Agustín (bahía de Palma) y construir otras en el mismo punto, y D. Rafael Jaime Palmer una instancia y plano solicitando permiso para construir un murete de defensa en la finca de su propiedad denominada «Las Velas» lindante con la carretera de Palma al Puerto de Alcudia y el Torrente Gros.

Se abre información pública durante treinta días contados a fin de que las Corporaciones, entidades y particulares que se consideren interesados puedan exponer por escrito dirigido a este Gobierno Civil, cuanto estimen pertinente en contra de las peticiones de que se trata.

El giro postal entre España y Francia

El día 1.º de Agosto próximo será inaugurado el servicio de giro postal entre España y Francia bajo las siguientes condiciones:

- 1.º Se admiten giros para cursar por correo o por telégrafo.
- 2.º El límite máximo de cada giro será de 1,000 francos corrientes o de la equivalencia de esta cantidad en pesetas al tipo de cambio oficialmente fijado y comunicado a las Oficinas de Correos interesadas en ambos países.
- 3.º Se admitirán giros postales o telegráficos para todas las Oficinas de Francia, Argelia y para las Oficinas francesas en el extranjero, cuales son: Constantinopla (Turquía), Alejandría y Port Said (Egipto), Rodas (Siria), Pekín, Amay, Fou-Tcheu, Hankeou, Shanghai, Tien Tsin y Tochtou (China).

EN EL HIPODROMO DE LA HIPICA

Carreras de caballos

Conforme anunciamos días pasados, para el domingo 23 del actual se han organizado unas carreras de caballos al trote en el hipódromo de la Sociedad Hipica de Mallorca.

A las carreras que constituyen el programa ya publicado debe añadirse otra recientemente incorporada al mismo.

En ella lucharán los caballos «Invencible»; propiedad de don Cristóbal Mora, Mossat, de Pórreras; y «Naranjero», de don Rafael Sampol, Taronjer.

Este irá guiado por Gorrío y aquel por su propietario.

Para esta carrera, que ha despertado mucho interés, se ha cursado una apuesta de 1.000 pesetas.

GACETILLA

DE UNA VELADA.—La dirección de la velada celebrada días pasados en el «Círculo de Obreros Católicos» estuvo a cargo del profesor de piano don José Oliver, quien había preparado y dirigido los ensayos de conjunto y organización general de la misma.

El selecto público concurrente a la velada premió la labor del señor Oliver con nutridos aplausos.

SEPTIMA FERIA INTERNACIONAL DE FRANCOFORT A. MAIN.—Nos ha sido remitido un programa escrito en esperanto en el que leemos que desde el 8 al 14 de Octubre se realizará en Francofort a. M. la feria de otoño de este año.

Será presentada con la renombrada extensión conocida.

Una de las principales ventajas es estar reunidas en un mismo terreno las diferentes ramas debidamente ordenadas.

Digno de mencionarse es el nuevo pabellón llamado «Pabellón de la Técnica» y el «Pabellón de la Industria zapatera» en los cuales las industrias concernientes estarán admirablemente representadas.

Militares

Servicio de la Plaza para hoy

Parada.—Palma.

Jefe de día.—Coronel de Palma don Antonio de Jáudenes.

Imaginería.—Teniente Coronel de Id. don Miguel Liompart.

Hospital y provisiones.—9.º Capitán de artillería.

Vigilancia.—6.º Oficial de Palma.

D. O. de S. E.—El Capitán Ayudante Mayor interino. Ventura Catañy.

EN SANTA MARGARITA

Un herido

Detención del agresor

El lunes de esta semana se presentó en la Casa Cuartel de la guardia civil del puesto de Santa Margarita el vecino de María, Mateo Clife, de 56 años, casado, denunciando que la noche anterior un individuo que había llegado de Inca; agregó a su hijo Mateo Clife Barceló, de 23 años, soltero, produciéndole varias heridas en la cabeza con una piedra u otro instrumento.

En vista de la denuncia, la referida fuerza se trasladó al lugar del hecho pudiendo comprobar la veracidad de lo denunciado.

Interrogado el agresor dijo que al encontrarse con el Clife, con el que existen antiguos resentimientos, le sujetó por

la espalda derribándole por dos veces, aunque negando que le hiriese con cuerpo alguno.

A pesar de dichas manifestaciones el facultativo de la localidad don Antonio Monjo Buñola, que reconoció al herido, dijo que las heridas que el Clife presentaba en la cabeza, habían sido producidas con una piedra en punta o con un hierro o cuerpo análogo.

Dichas heridas las calificó de leves, salvo el caso de no sobrevenir complicaciones.

El agresor fué detenido y puesto a disposición de la autoridad judicial.

UNA OBRA DE Mr. JERÓNIMO PONS

La biografía del Obispo Colom

Con dedicatoria del Ayuntamiento de Sóller, suscrita por su Alcalde señor Castañer, hemos recibido un folleto pulcramente impreso y editado en los talleres Marqués, de Sóller, conteniendo el discurso biográfico del Obispo titular de Andrapa y auxiliar de Toledo P. Mateo Colom, que leyó el joven e ilustrado presbítero don Jerónimo Pons en el acto de ser aquél proclamado hijo ilustre de la ciudad de Sóller.

Tuvo lugar esta solemnidad el mismo día que se celebró en la riente ciudad de los naranjos la «Fiesta de la Bandera» y los actos conmemorativos de la Victoria, y ya entonces tuvimos ocasión de hacer referencia al trabajo del señor Pons.

La personalidad de éste, en nuestros círculos literarios, tiene ya relieve propio y no es ciertamente su obra de aquellas que se juzgan medianamente: al contrario de cada día va afirmando más y más la realidad que se adivinó en él al hacer sus primeras armas literarias.

De ésta su reciente obra reproducimos las palabras finales, que comprobarán la exactitud del juicio anterior.

Dice el señor Pons:

«He cumplit, senyors, tan bé com he sabut, l'encàrreg que'm féu el Magnífic Ajuntament de Sóller: la meva tasca s'es acabada. Tal com sia, accepta-la amb benevolencia.

Honor a la ciutat de Sóller i al seu nou Fill il·lustre, prou mereixedor de figurar al costat dels altres, en eixa modesta galeria!

Davant teniu el seu retrat: és una obra mestra, a on l'artista hi ha, fosos tots els trossos de la técnica, i ádhuc tota la amorosivola efusió d'un cor solerric. El benemérit pintor, D. Cristófol Pizá, content del seu treball digué amb encantadora hipérbol: s'assembla més a ell, qu'ell mateix.

Alçau els ulls, senyors, vers la bella figura: mirau-lo. Ell sembla que també mira, i sos ulls són plens de fulguració i plens de foc; sembla que sos llavis s'obrin, i qu'alça sa mà dreta, que floreix benediccions, senyalant el Putg de l'Ofre, i diu, mentres desflora un somriure agradós: Solerics! en el llevant hi naixen dies de gloria per Sóller!

Ah, la gloria de la nostra terra! Cerquem-la! Glorifiquem la nostra ciutat, com la glorifica el seu Fill il·lustre: amb obres, amb amor! No siem com aquell de qui diu el nostre poeta Costa:

Por ell és pátria una buidor cuberta d'algún mantell de púrpura, un tros de mapa, una abstracció volatíl, un mot de la retórica!

Un patriotisme va i ostentós no fruita, no més posa fulles, pomposes si volem, però que tan mateix, quan ve la tardor, cauen i el vent les se'n duu. I no és amb fulles, senyors, qu'hem de glorificar a la nostra pátria, sino amb fruits, amb bells fruits d'or, amb obres, amb amor.

Patriotisme i fel Vetaquí les dues ales amb qu'hem d'alçar el vol; vet-aquí les dues amors que inspiren les més glorioses gestes i que'ns mostren les supremes altures; les dues amors qu'han fet gran a Sóller, i gloriosos a sos fills; les dues amors que transformaren les dues joventuts de Ca'n Tamany en heroines, en Valentas Dones, i feren qu'un poble pacífic fos vencedor dels serralls guerrers; les dues amors que d'un fill d'un moliner feren el bisbe Nadal, de gloriosa memoria; les dues amors, que també ara han alçat a la mateixa excelsa dignitat episcopal al P. Colom, fill d'un fuster de Sóller, fill de l'honorable menestralia solerica.—He dit.»

Deportes

Boxeo

Esta noche a las nueve, en el Teatro Balear, se celebrará una gran velada de boxeo.

El programa es el siguiente:

Primer combate a 6 rounds de 2 minutos Jaume (54 kg.) contra Fiol (56 kg.)

Segundo combate a 6 rounds de 2 minutos Lopez (60 kg.) contra Riutort (63 kg.)

Tercer combate a 3 rounds de 2 minutos Llabrés (59 kg.) contra Ferragut (63 kg.)

Cuarto combate a 2 rounds de 2 minutos cada uno con un intervalo de descanso de 2 minutos, Juan Garcia, profesor del «Granero Boxing Club» contra Quebreix, Salvonti y Lladó.

El capitán del «Alfonso XIII»

Se reunieron los jugadores del team

«Alfonso XIII» convocados por la Comisión Sportiva, acordando nombrar capitán del equipo al aplaudido «equípier» Victoriano Ferrá.

Celebramos que el nombramiento haya recaído a favor de Ferrá que tiene tantas pruebas dadas de su amor al foot-ball y de ser uno de los jugadores que gozan de mayor fama y prestigio.

TRATAMIENTO CIENTÍFICO Y RACIONAL DE LA HERNIA

por el método C. A. BOER

El Nuevo método del señor C. A. BOER, el reputado especialista herniario de París, 52, Boulevard Edgar Quinet, es el único que procura, sin molestia ninguna, aún haciendo los más pesados trabajos, un alivio inmediato, la reducción absoluta y la desaparición definitiva de las hernias por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.

No hay hernia (quebradura) que resista a la acción de los incomparables aparatos C. A. BOER, cuyas cualidades curativas son altamente reconocidas.

Médecos Eminentes los usan y los propagan porque los creen imprescindibles para todos los herniados que desean evitar las funestas consecuencias de un abandono prolongado.

Agradecemos de los resultados obtenidos, numerosos enfermos analtecen los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER, como lo prueban las siguientes cartas que debemos añadir a las muchas ya publicadas:

Felanitx, 29 de Abril de 1922.

Sr. Don C. A. BOER.

Muy señor mío y de mi mayor respeto: Su atenta en mi poder le otorgo público poder para que publique lo que quiere sobre la curación de mi hernia. Si en algo puedo serle útil mande a su atto. s. s.—PEDRO PUJADES.

Caridad, núm. 16.—FELANITX.

María de la Salud, 3 de Mayo de 1922.

Sr. Don C. A. BOER.

Con satisfacción le participo que a los seis meses de llevar sus aparatos y sin dejar por eso de trabajar estoy completamente curado de mis dos hernias. Así es que le doy las gracias y queda de Vd. muy agradecido y s. s.—ANTONIO CASTELLS.

Calle Sa Quintana.—MARIA.

Aconsejamos, pues, a todos los herniados que vayan a ver al Eminentísimo Práctico C. A. BOER, que visita frecuentemente nuestra región y recibirá hombres, mujeres y niños en:

PALMA, lunes 17 Julio, Hotel Alhambra.

FELANITX, martes 18, Fonda Alaró.

SÓLLER, miércoles 19, Restaurant Ferrocarriil.

INCA, jueves 20, Hotel Espana.

LLUCHMAYOR, viernes 21, Hotel Universo.

PALMA, sábado 22, Hotel Alhambra.

LA PUEBLA, domingo 23, Fonda Europa.

ARTA, lunes 26, Fonda Randa, (Mayor, 9)

MANACOR, martes 25, Fonda Riera.

SINEU, miércoles 26, Fonda de Juan Oliver

C. A. BOER: Especialista Herniario, 60, Pelayo (Plaza Cataluña)—BARCELONA.

APARATOS DEL ARTE MÉDICO y perfeccionados para:

Varietas, hinchazón, fatiga y debilidad de las piernas.

Obesidad, desviación de los órganos de la mujer, caída de la matriz, etc.

Eventraciones, hidrócele, varicocele

NOTA IMPORTANTE Los enfermos deben acudir precisamente el día indicado y no otros, pues de lo contrario perderán la oportunidad de curarse ya que, solicitada de todas partes, el señor Boer no puede estar en cada población más que el tiempo indicado.

Valencia os espera

Sus famosas Fiestas y Fiestas de Julio os brindan la ocasión de realizar una excursión agradable. Para ello sólo necesitáis 80 pesetas y dos días de tiempo. La Empresa Soler-Montenegro, 1 Palma se encargará por ese dinero de facilitarnos pasaje, hospedaje cómodo en Valencia (mantención vino inclusive) entrada a los toros los dos días y conducción en automóviles a la plaza.

Inscribiros antes del día 17. La excursión tendrá lugar el día 25 de Julio.

CALADOS

A máquina en todos los colores a precio 0'25 pesetas. Lonja, 30 - 2.º

Higiene en las Peluquerías.

Cajoncitos completos con todos los enseres propios para afeitarse y cortarse el pelo desde PESETAS 10

Brochas y Jabón por 5 céntimos

Casa BUADES

PLAZA DE CORT

CINEMATOGRAFÍAS

Información local

Luchando contra el destino

La casa «Vitagraf» es, indudablemente, una de las que mejor cuidan la fotografía de sus cintas, la cual es siempre nítida, clara, impecable.

En «Luchando contra el destino», recientemente estrenada en el Lírico, puede apreciarse esta característica: es una cinta admirablemente filmada.

El argumento es también de gran interés, y en algunos momentos de gran emoción y visualidad.

El «rol» de protagonista corre a cargo de William Duncan.

Este actor que ha sido muy combatido injustamente, es actualmente el mejor intérprete de series.

Es simpático, expresivo, elegante de figura, y practica todos los deportes admirablemente.

Los jinetes rojos

Se proyecta actualmente en el Cine Marina.

Es una serie truculenta de aventuras estúpidas e increíbles.

El argumento es un calco indigno de otras muchas cintas de esta índole.

El desarrollo de la acción es también defectuoso y hecho sin atender a plan fijo alguno.

Joe Ryan (Pufiales), artista muy mediocre, está discreto en su papel, que no tiene dificultades de ninguna clase.

Los papeles secundarios no están del todo mal desempeñados, aunque, como ya he dicho, en conjunto, la cinta es muy mala.

Las cintas taurinas

Según vemos por las reseñas de la prensa de la península son muy proyectadas las cintas de corridas de toros, especialmente aquellas en que pueden admirarse faenas de Joselito y de Belmonte.

Se comprende esta predilección del público hacia las aludidas cintas, ya que los «films» en que han quedado impresionadas faenas de Joselito Maravilla y de Juanito Terremoto tienen ya valor de documentos históricos, y además porque es imposible, dado el actual estado de la tauromaquia, ver una corrida como aquellas en las que tomaron parte los dos colosos regeneradores del toro.

En Palma no se ha proyectado durante esta temporada ninguna revista cinematográfica de toros, a pesar de que el público seguramente la vería con mayor atención que las barrabasadas de Polo y de «Pufiales» y que los films insulsos de Edye Lyons y Lee Moran.

Como reparte el día Douglas Fairbanks

El famoso «as» de la pantalla explica su eterna sonrisa y la distribución que hace de su horario, como sigue:

«Es indispensable despertarse sonriendo... Me gusta reír, pues resulta un tónico eficaz.

La risa es una necesidad fisiológica. La risa tiene que ser siempre espontánea.

Yo me despierto riendo, feliz de despertar, ver la luz del día y muchas veces me pongo a cantar muy fuerte...

Es preciso empezar siempre el día estando de buen humor.

Un día que comience por un acceso de mal humor se anuncia mal y es un mal día, tanto para usted como para los que le rodean.

Me levanto a las seis y media y lo primero que hago es ir a dar unas vueltas por la piscina.

El agua fresca disipa las últimas nieblas del sueño y le pone a uno más agil.

Después hago algunos ejercicios bañados de luz solar.

Un poco de carrera pedestre y dos rounds de boxeo a toda velocidad con Ab-

dul que luego me hace un cuidadoso masaje, y después de esta sesión me hallo perfectamente dispuesto para el trabajo.

Debo estar en el estudio a las ocho como los demás.

Algunas veces me gusta ir a pié a través de campos hasta el estudio pero no tengo siempre tiempo suficiente para ello; tampoco me desagrada respirar el aire libre conduciendo mi auto.

En el estudio: Los periodistas y sus periódicos, los secretarios, los artistas y los amigos, me aguardan ya y estoy contento de verles.

Mientras tomo un ligero almuerzo compuesto de huevos, confituras y café con leche, leo rápidamente los periódicos y me entero de las interesantes críticas de mis amigos A. Rousse, Jean Pascal, P. de la Borie, Louis Delluc, Simonot, Croze, Danvers y otros.

Si aquel día debo filmar algo me dirijo inmediatamente a mi cuarto para vestirme y mientras me pinto hablo con mis amigos.

Luego firmo mi correo y una parte de los retratos que me piden por carta mis numerosos amigos mundiales; firmo yo también lo mismo los demás retratos por la tarde.

Luego penetro en mi estudio; todo el mundo está en su sitio y no falta más que ensayar algunas veces las escenas que se tienen que filmar.

Nos ponemos entonces a trabajar hasta la una de la tarde.

A la hora del lunch tengo siempre la satisfacción de ver a Mary y hablamos de nuestros trabajos respectivos.

Luego mientras el director arregla su «mise en scène» dedico el tiempo a algunos ejercicios físicos.

Mis amigos atletas son siempre numerosos; vienen boxeadores, luchadores, saltadores de disco y flecha, acróbatas y muchos otros campeones y debo entregarme con ellos a sus respectivos ejercicios profesionales.

Busco siempre en igualarles, pero a veces resulta difícil.

Los atletas se creen que porque soy Douglas Fairbanks estoy obligado a saber tanto como ellos individualmente y todos me desafían...

Cuando he hecho un round con Jack Dempsey o Kid Mac Koy, debo hacer una sesión de lucha con Bull Montaña o saltar tanto como otro atleta...

Después de estos ejercicios vuelvo al trabajo hasta las cinco o las seis de la tarde.

Un nuevo entretenimiento termina mi empleo del tiempo en el estudio y un baño turco pone final a todo ello.

Algunas veces Charles Chaplin viene a buscarme y con Mary nos marchamos los tres a Beverly-Hills.

Viene la cena, después lectura de periódicos (y Dios sabe si los hay!).

Preparación de trabajo para el día siguiente con el director de escena y tres veces por semana lección de francés entre 8 y 9; luego pasamos a la sala de proyecciones para ver los positivos filmados el día anterior.

Un concierto de radiófono (ya que está de moda) alegra esa proyección.

Luego presenciamos los últimos films de nuestros amigos y colegas dos otros cinematografistas.

Ultimamente tuvimos el gusto de recibir la visita de Max Linder que hizo pasar su film cómico que constituye la parodia de «Los Tres Mosqueteros» y el día anterior Madame Nazimova nos presentó su «Salomé».

Sin embargo algunas veces pasamos la soirée leyendo las obras de los novelistas y voy siempre a acostarme a las once.

El sábado por la noche nos quedamos con Charles Chaplin hasta las doce, pero Chaplin es tan divertido que a menudo nuestra entrevista dura mucho más.

Este es el empleo que de mis horas hago diariamente.

Infracciones, sucesos y otras demasías

Riña.—Una pedrada

En la villa de Sansellas donde el domingo último se celebraba fiesta en honor de su Patrón San Cristóbal, en el punto conocido «Cos d'En Meliá» surgió una pequeña disputa entre los jóvenes Miguel Arrom Cirer, de 22 años, y Jaime Llompart Verd, de 17 años.

En el período álgido de la discusión, se presentó un primo del Arrom llamado Antonio Cirer Ferragut (a) Gelat, de 19 años, el cual con una piedra infirió un golpe al Llompart produciéndole una herida de tres centímetros de longitud en la región parietal derecha que fué calificada de pronóstico reservado por el médico don Antonio Verd Salvá, que le asistió.

La Guardia civil detuvo al agresor y lo puso a disposición del Juzgado.

Por cuestión de intereses

Por la Guardia civil del puesto de Felanitx ha sido puesto a disposición de la autoridad judicial Antonio Bordoy Vicens, de 45 años, por haber maltratado de palabra a su convecino Julián Cruellas Sureña, en una disputa que surgió entre ellos por cuestión de intereses.

No paga al casero y encima pega al administrador

En Inca, anteayer se presentó en casa del vecino de aquella ciudad Felipe Gordiola Far, de 26 años, zapatero, natural de Alaró, el conserje del Ayuntamiento Rafael Garriga Verd, de 56 años, en funciones de administrador de la dueña de un inmueble que aquél ocupaba anteriormente, con objeto de interesarle el pago de 24 p setas, importe de dos mensualidades de alquiler que adeudaba a la mentada propietaria.

Al inquilino, al parecer, no le satisfizo mucho la visita por cuanto maltrató de palabra y obra al referido administrador produciéndole contusiones y arañazos que fueron calificados de carácter leve por un facultativo.

Este también tuvo que asistir al agresor al que apreció una herida leve en el dedo medio de la mano derecha que se produjo al pegar al ofendido.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado.

Riña tabernaria

El domingo último, a la una de la tarde, en la taberna denominada «Ca's Bagaix» de Ibiza, surgió una cuestión entre Vicente Costa Riera, de 23 años, y Antonio Suñer Juan de 27 años.

Este último dió a su contrincante un puñetazo derribándole al suelo sin sentido.

El agresor fué detenido por la Guardia civil, siendo puesto a disposición del Juzgado.

Intento de violación

En Binisalem, ha sido detenido por la Guardia civil un joven de 33 años de 33 años de edad como presunto autor del intento de violación de una niña de 12 años.

Vida Marítima

Movimiento del puerto

Miércoles 12

Entradas

Procedente de Alicante e Ibiza, el vapor correo «Belver», capitán don Jaime Mulet, con pasaje y carga general; entre ella, 300 sacos de harina, 15 bidones de aceite de oliva y 1.337 corderos.

—Procedente de HERNANDEZ y Alicante, el vapor danés «Ragnild», capitán Mr. H. Sorensen, con carga de tablonera, maderas, consignatario: don Gabriel Mulet e hijos, S. Ld.

—Procedente de Altea, el laud «Paquita Ferrer», patrón don Juan Perles, con cargamento de cebollas y patatas. Consignatario: Sucesores de B. Estela.

—Procedente de Cabrera, la gasolinera correo «José Calafat», patrón don Mateo Abraham, con una partida de pescado fresco.

Salidas

Para Sevilla, el pallebote «Antonia Alcina», que entró de arribada procedente de Cibitavechia.

—Para Barcelona, a las 9 de la noche, el vapor correo «Rey Jaime I», con pasaje y carga general.

Quedaron despachados

Para Andraitx, el pallebote «Nuevo Lareño», con carga de tránsito.

—Para Alicante, el pallebote «Mercurio» con cargamento de superfosfatos.

—Para Málaga, el laud «Virgen Dolorosa», con cargamento de corteza de pino.

Servicio de vapores correos de Baleares

JUEVES

De Valencia para Palma a las 18.

De Barcelona para Mahón a las 18'30.

De Mahón para Barcelona a las 8.

De Mahón para Alcudia a las 8.

De Alcudia para Barcelona a las 19.

De Ciudadela para Alcudia a las 19.

De Ibiza para Barcelona a las 17.

De Ibiza para Formentera a las 9.

De Formentera para Ibiza a las 12.

De Instrucción

Mesabancos

El Alcalde de Algaida ha pedido a la Superioridad sean concedidos veinte pupitres bipersonales a la escuela nacional que dirige el señor Liadó.

LAMPARAS A PETROLEO

DE LA CASA

CHAUFFAGE & ECLAIRAGE SEPULCHRE DE HERSTAL (BÉLGICA)

El alumbrado ideal para el campo

El alumbrado ideal para el campo

Nada de humo ni olor.

No se inflaman ni estropean.

Luz clara como el día.

Consumo muy reducido.

Puede manejarlas un niño.

Coste económico.



ÚNICO VENDEDOR EN BALEARES

CASA BUADES

Plaza de Antonio Maura, 2 (Plaza de Cort)

EL 27 LLEGARA la primera remesa de la

NUEVA MÁQUINA PARA ROMPER ALMENDRAS

que rompe SIN TROZOS puede verse funcionar en el almacén de

Almendras y Abonos Químicos

M. CERDÁ AVENIDA A. ROSSELLÓ, 6 Palma
(Puerta San Antonio)

Cambio de zonas

Al inaugurarse el próximo curso se hará el cambio de zonas entre los Inspectores de Primera enseñanza de esta provincia.

Las escuelas de los partidos de Inca y Mahón para el señor Rueda y los de Ibiza y de niños de Palma y Manacor para el señor Capó.

Las del municipio de Palma seguirán con el señor Rueda.

pacidad que en poco tiempo es lanzado al depaicio.

Religiosas

Día 13.—San Anacleto, papa y martir. —Sucedió en la silla apostólica a San Clemente que fué el tercer papa después de San Pedro.

Subió al solio el 3 de abril del año 103. Era griego de nación y fué convertido a la fé de Cristo por san Pedro y fué su fiel compañero en sus fatigas apostólicas y en sus viajes.

Aunque no hubiera salido entonces ningún edicto del emperador Trajano contra los cristianos no obstante no dejaron de ser durante su pontificado acerbamente perseguidos y de un modo especial los obispos por haberse persuadido los enemigos de la iglesia que el mayor mal que podía hacersele era privarla de sus pastores.

En Roma fué la persecución muy sangrienta.

A pesar de ella dió el pontifice sabias leyes a la Iglesia que parecen casi minuciosas.

Gobernó la Iglesia nueve años y tres meses y coronó su pontificado con un martirio glorioso al principio del segundo siglo.

Cuarenta Horas

Concluyen en la Concepción. Por la tarde a las seis y media Rosario, meditación, Trisagio, Te-Deum y reserva de S. D. M.

—En San Francisco, después del Rosario, completas en preparación de la fiesta de san Buenaventura.

EL DIA

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Extenso servicio telegráfico.

Nutrida información local y de las Islas.

Selecta colaboración.

Publica OCHO páginas diariamente.

Administración y Redacción

Danús, 2

Talleres e Imprenta

Santaclia, 3

PALMA DE MALLORCA

Número suelto, Id. atrasado, 0-20 Id.

Correo apartado n.º 22 :: Teléfono n.º 284

—HORAS DE DESPACHO—

De 8 a 1 mañana y de 4 a 7 tarde

SERVICIO TELEGRAFICO

De nuestra agencia particular

DE MADRID

La cuestión de las responsabilidades

Berenguer dice que es absurdo afirmar que él es el responsable material de la catástrofe

Continúan los comentarios

Madrid 12, a las 15.—Los comentarios continúan girando sobre el asunto de las responsabilidades.

El sustituto de Berenguer

Madrid 12, a las 15.—No se resolverá quien ha de sustituir al general Berenguer en el cargo de Alto Comisario de España en Marruecos hasta después que regrese el Rey a Madrid.

Inmediatamente de su llegada, el jefe del Gobierno irá a despachar con el Monarca con objeto de ponerle al corriente de la situación.

Es muy posible que después se reúnan los ministros en Consejo para estudiar los nombres de los sustitutos, pues además de que el nombramiento ha de hacerse por decreto ha de recaer acuerdo del Consejo de Ministros.

¿Quién será el sustituto?

Madrid 12, a las 15.—Suenan como probables sustitutos del general Berenguer los nombres de los señores Barrera, Burguete y Aguilera, especialmente el del señor Burguete.

Algunos hablan de la posibilidad de que reemplace al general Berenguer el señor Martínez Anido, actual Gobernador civil de Barcelona.

El Gobierno se muestra muy reservado hasta que el señor Sánchez Guerra haya conferenciado con el Rey.

Berenguer insiste en su propósito de hablar en el Senado

Madrid 12, a las 15.—El general Berenguer insiste en su propósito de hablar el viernes en el Senado, aunque muchos creen que su intervención en el debate no tendrá importancia.

Se espera que se limitará a hacer una somera defensa.

Otros opinan que el Gobierno hará los esfuerzos posibles para que antes del viernes está aprobada la labor económica con el fin de poder cerrar las Cortes, evitando de esta manera que el general Berenguer, con su intervención, pueda complicar la situación.

No ocurre nada.—El Gobierno seguirá en el Poder

Madrid 12, a las 15.—La impresión general es que no ocurre nada en lo que afecta al Gobierno y que, por tanto, este continuará en el Poder durante los meses de verano.

De todos modos, durante el día de hoy ha reinado gran interés político, pero en medio de completa desorientación, la cual subsistirá hasta que el Rey despache con el señor Sánchez Guerra, que será cuando tomarán rumbo los acontecimientos.

¿Martínez Anido a Madrid?

Madrid 12, a las 15.—Anoche se recibieron noticias de Barcelona dando cuenta de que el Gobernador civil de aquella capital, señor Martínez Anido tiene preparado un tren especial para venir a Madrid.

Añaden dichas noticias que el señor Martínez Anido, después de haber celebrado varias conferencias con el Gobierno llamó al secretario del Gobierno civil para negar documentos y despachar asuntos urgentes.

Se asegura que el señor Martínez Anido ha sido llamado por el Gobierno con urgencia con objeto de proponerle el mando de una de las comandancias generales de Marruecos.

El nombramiento de Comisario

Madrid 12 a las 21.—Se rumorea que el Gobierno está decidido a nombrar al sustituto de Berenguer.

Se dice que no irá a Marruecos ningún Comisario civil sino militar.

Suenan los nombres de los generales Aizpuru, Barrera, Burguete, Martínez Anido y Primo de Rivera.

Manifestaciones del general Aguilera

Madrid, 12 a las 23.—El general Aguilera estuvo en el Senado.

Los periodistas le dijeron que extrañaban la larga ausencia en que había permanecido del Senado.

El general se excusó diciendo: —He tenido mucho que hacer en el Supremo de Guerra y Marina.

Además quería evitar las preguntas acerca de los sucesos de actualidad.

Hoy vine a enterarme de cuando hablará Berenguer, aunque desde luego no intervendrá.

Negó que vaya a nombrarse Alto Comisario.

El general Berenguer en el Senado

Madrid, 12 a las 23.—Esta tarde estuvo en el Senado el general Berenguer.

Allí celebró una larga reunión con los señores Sánchez Guerra y Sánchez Toca.

Lo que dice Sanchez Guerra

Madrid 12 a las 23.—El señor Sanchez Guerra hablando con los periodistas dijo:

—La conferencia que he celebrado con el señor Sanchez Toca y Berenguer ha sido para ver la forma en que Berenguer planteará el debate del viernes.

Berenguer dijo: «Leeré nuevos documentos justificativos de mi actuación; todo ello será muy aburrido pero es necesaria mi defensa.»

Manifestaciones de Berenguer

No volverá a Africa sin una indicación concreta

Madrid 12 a las 24.—El general Berenguer hablando con un periodista le dijo:

—Cuando ocurrió el desastre el golpe se detuvo en Monte Abasan y si se hubieran utilizado las posiciones, en vez de retroceder las masas, se hubiera evitado el desastre.

Por ello—dijo el general—puede caberme responsabilidad moral, como al gobierno y a todos los encargados de una gran empresa.

Es absurdo afirmar que puedo yo ser como Alto Comisario responsable material del desastre.

Aun no he recibido la notificación relacionada con la instrucción de las diligencias ni requerimiento para declarar ante el Consejo Supremo.

Si se desiste de procesarme, yo mismo pediré que se me procese y conceda el Senado el suplicatorio.

Desde el gobierno de Maura—añadió—he dimitido cinco veces sin que se me admitiese la dimisión.

No volveré a Africa sin una indicación concreta, absoluta y terminante. Acerca de la repatriación dijo que se podría repatriar aún más tropa; pero quizá fuese peligroso.

Cree que Abd-el-Krim se niega a entregar los prisioneros porque así se cree seguro de todo castigo.

Hasta hace poco el general Navarro me escribía con frecuencia.

Le considero un excelente soldado.

Considera el general Berenguer que sería un gran acierto si se nombrara al general Aizpuru Alto Comisario.

Política

Manifestaciones del Presidente

Madrid 12 a las 13'15.—Los periodistas preguntaron al Presidente del Consejo, en la estación si se celebraría hoy Consejo, y dijo que todavía no lo sabía.

Tampoco sabía, añadió, el tiempo que permanecería el Rey en Madrid.

Preguntado sobre cuando se cerrarían las Cortes, contestó que todavía hay para rato.

Despacho del Presidente

Madrid 12 a las 13'5.—Poco después de llegar el Rey a Palacio, el Presidente del Consejo señor Sanchez Guerra acudió a despachar con el Monarca.

¿Martínez Anido ha sido llamado por el gobierno?

Madrid 12 a las 14'45.—Se rumorea que es probable que venga a Madrid el gobernador civil de Barcelona señor Martínez Anido, llamado por el gobierno.

Lo único cierto, respecto a este extremo es que el señor Martínez Anido tiene concedido un permiso para descansar, pero no se cree que lo solicitara para ir a Madrid.

Maura y la Ordenación ferroviaria

Madrid 12 a las 15.—El señor Maura a comunicado al jefe del Gobierno, señor Sanchez Guerra, que si se pone a debate el proyecto sobre ordenación ferroviaria durante la actual etapa parlamentaria, vendrá a Madrid, desde Solorzano, con objeto de tomar parte en él.

Los funcionarios civiles disgustados de las frases de Prieto

Madrid 12 a las 20.—Con motivo de las palabras pronunciadas ayer en el Congreso por el señor Prieto (Indalecio), los funcionarios de Hacienda visitaron al subsecretario para protestar contra las aludidas manifestaciones.

El señor Ruano les expuso que en la misma sesión el señor Prieto hizo la rectificación oportuna, como así constará en los diarios de sesiones.

En los otros departamentos ministeriales también han causado pésimo efecto las palabras de Prieto.

Lo que dice el subsecretario de la presidencia

Madrid 12 a las 20.—El subsecretario de la presidencia dijo a los periodistas que el señor Sanchez Guerra despachó con el Rey.

Añadió que había recibido un cheque de 956 pesetas de los españoles residentes en Monte Grande (Argentina) con destino a la suscripción abierta en pró de la Cruz Roja.

Preguntado acerca de si se haría hoy el nombramiento del nuevo Alto Comisario dijo que no lo creía pues el asunto no es de tanta urgencia.

Palabras de Sanchez Guerra

El despacho con el Rey.—El viaje de Martínez Anido.—Hablará Berenguer

Madrid 12 a las 15'30.—El señor Sanchez Guerra al salir de Palacio dijo que informó minuciosamente al Rey de todo lo ocurrido durante su ausencia: la marcha de los debates, la llegada de Berenguer, las conferencias tenidas con él, y los acuerdos pendientes de la decisión del gobierno.

Sin embargo—añadió—no se trató nada de verdadera trascendencia.

Preguntado acerca de cuando iría Berenguer a cumplimentar al Rey dijo:

—El Soberano nada me ha dicho. Desde luego Berenguer le cumplimentará pero no se cuando.

Los periodistas le interrogaron:

—Y del viaje de Martínez Anido a Madrid. ¿Que nos dice?

—Es una de tantas noticias que circulan sin fundamento.

Lo único cierto es que hace tiempo pidió licencia, pero no he vuelto a tener noticias de ello.

Desmintió también que ayer sostuviera una conferencia telefónica con el señor Martínez Anido.

Igualmente negó que conferenciara con don Melquiades Alvarez.

Preguntado acerca de cuando se cerrarían las cortes dijo que no lo sabía.

Respecto al asunto de las responsabilidades los periodistas le preguntaron también si el Alto Comisario hablaría por fin en el Senado contestando afirmativamente.

La cuestión de Marruecos

Sedación de kábilas.—Un hermano de Abd-el-Krim al frente de 800 hombres

Melilla 12.—Se han recibido noticias

notificando que el contingente de moros de Beni Buzingenay, se ha separado de los beniurriagueles.

También se sabe que el hermano de Abd-el-Krim se ha dirigido al zoco de Arbaa de Beni Urriagueles capitaneando 800 hombres que van provistos de dos cañones y un número de ametralladoras.

Choque

de trenes

Detalles de la catástrofe

Ascienden a treinta los cadáveres.—Ocho de ellos han sido identificados

Madrid, 12 a las 4.—En el ministerio de la Gobernación se facilitaron a los periodistas nuevos detalles de la catástrofe ferroviaria ocurrida en Palencia.

Actualmente se llevan ya extraídos de debajo los escombros treinta cadáveres. De ellos sólo han podido ser identificados ocho.

La vía no quedará expedita hasta mañana.

¿Se debió el accidente al maquinista del correo de Asturias?

Valladolid, 12.—El maquinista que iba en el tren correo de Asturias se llama Vicente Abella y poseía el título de perito mecánico y se hallaba estos días disponible, por tener la máquina que conducía en reparación y por haber pedido unos días de descanso un compañero suyo, se encargó de la dirección del correo de Asturias.

Los viajeros que se han liberado de la catástrofe han dicho que el maquinista, sin duda por desconocer la máquina, no dominaba el freno, pues durante el viaje paró el tren en todas las estaciones estando fuera de las agujas.

Auxilios que se prestaron

Valladolid, 12.—Apenas fué conocida la catástrofe ocurrida, salió de esta estación un tren de socorro, marchando en él gran número de médicos particulares además de los de la Compañía, llevando abundante material sanitario.

Muere un conocido industrial

Valladolid, 12.—En la catástrofe ferroviaria ha muerto un conocido industrial y su hermana. Una niña pequeña que les acompañaba, milagrosamente salió ilesa.

Como ocurrió la catástrofe.—Nuevos detalles

Palencia, 12.—La catástrofe ocurrida en la estación de Paredes se registró a las dos y media de la madrugada, en la aguja de salida que lleva la dirección de León.

Parece que el maquinista del correo de Asturias procedía de Madrid. No se dió cuenta de las señales que le hacían y siguió la marcha chocando con el rápido de Galicia que debía cruzarse con él en la estación.

El choque de ambos trenes fué violentísimo.

El tren correo retrocedió con fuerza. El furgón de equipajes del rápido, completamente destrozado, dió una vuelta de campana.

El coche-cama cayó encima de la plataforma del coche de la ambulancia de correos y el oficial saltó despedido y pasó por encima del coche de primera, quedando aplastado entre dos vagones de la misma clase.

Otro coche de segunda y un furgón quedaron destrozados.

El tren correo quedó completamente destrozado.

Los primeros trabajos de salvamento

Palencia, 12.—Los primeros trabajos de salvamento, los organizó la ambulancia de la Cruz Roja.

Poco después llegaron dos trenes de socorro con numeroso personal.

En estos mismos trenes llegaron el Gobernador civil y las autoridades.

Escenas desconsoladoras.—Los identificados

Palencia 12.—Una familia compuesta de matrimonio y seis hijos que iba en el tren, se ha salvado únicamente el marido y el hijo menor.

Las víctimas se encontraron aprisionadas entre los restos de los coches.

A algunas de ellas se tuvo que sepa-

rarles las piernas para poder ser extraídas de dentro los escombros.

Los muertos levantados hasta el momento presente ascienden a 30, habiendo sido identificados 26.

Los viajeros que resultaron heridos ascienden a 21.

La mayoría de las víctimas iban en el correo de Asturias.

Todos los que ocupaban el coche cama murieron.

En Palencia ha causado el siniestro gran consternación

Palencia 12.—Llegan constantemente a Palencia automóviles conduciendo a numerosas familias de las víctimas y otros con material de socorro.

En la ciudad ha causado el accidente gran consternación.

En señal de duelo se suspendieron los espectáculos públicos.

El correo de Asturias

Palencia 12.—El tren correo de Asturias lo componían once coches de viajeros, el coche correo, un furgón y la máquina.

Los muertos ascienden a 32 y a 19 los heridos

Madrid 12 a las 14'45.—El ministro de Gobernación señor Piniés, dijo que el choque de trenes ocurrido en Paredes (Palencia) van recogidos 32 muertos y 19 heridos graves.

De heridos leves y contusos hay muchos.

La familia del administrador del Conde de Mieres compuesta de padre y seis hijos, ha desaparecido casi en su totalidad.

Los Condes de Mieres montan un servicio de automóviles

Madrid 12 a las 14'45.—Dijo igualmente el señor Piniés que los Condes de Mieres han montado un servicio de automóviles para recoger a los cadáveres del sitio de la catástrofe.

La Condesa se llevó en automóvil a los dos únicos supervivientes y auxilió a los heridos.

Distinguióse notablemente prestando auxilio a los heridos el delegado de la Cruz Roja señor Lobete, al que ya por análogos servicios se le concedió la Cruz de Beneficencia.

También se elogia grandemente el comportamiento del gobernador civil de Palencia.

El Rey se interesa por la catástrofe y envía el pésame a las familias

Madrid 12 a las 14'45.—El Rey se interesó pero conocer los detalles de la catástrofe al mismo tiempo que envió el pésame a las familias de las víctimas.

Al llegar a Madrid preguntó al ministro si tenía noticias y éste le contestó que nada sabía.

Pésame del Rey

Madrid 12 a las 15.—El Rey, antes de salir anoche de San Sebastián encargó al Gobierno que en su nombre transmitiera el pésame a las familias de las víctimas de la catástrofe ocurrida en la estación de Paredes.

Llegada del director general de Obras públicas

Palencia 12.—Ha llegado el director general de Obras públicas acompañado del subdirector de dicho departamento. En automóvil marcharon al lugar de la catástrofe.

Llegada de heridos

Oviedo 12.—Ha llegado un tren especial conduciendo a los viajeros del correo de Asturias.

Hay algunos heridos. En la estación han sido recibidos por las autoridades y numeroso gentío.

La noticia de la catástrofe en León

León 12.—La noticia del choque de trenes ocurrido en Paredes ha producido gran sensación.

Uno de los maquinistas muertos vivía en un pueblo cercano de esta población. Deja la viuda y siete hijos.

Al conocerse la noticia de la catástrofe salió de esta capital para el lugar de la ocurrencia un tren socorro.

Representación para un entierro

Oviedo 12.—La Sala de Gobierno de la Audiencia ha telografiado al presidente de la Audiencia de Palencia para que la represente en el entierro de su presidente, víctima de la catástrofe.

Trenes con retraso

Oviedo 12.—Los trenes correos llegan con mucho retraso debido al trasbordo necesario en el lugar en que ocurrió la catástrofe.

Noticias generales**Llegada del Rey a Madrid**

Madrid 12 a las 13'05.—A las once de la mañana llegó el Rey, acompañado del Marqués de Viana.

En la estación le esperaban el presidente del Consejo de Ministros y todos los ministros a excepción del de Hacienda y de Fomento, las autoridades y los Infantes don Alfonso y don Gabriel.

El Monarca conversó separadamente con el señor Sanchez Guerra y el ex-ministro señor Fernandez Prida.

En su auto marchó a Palacio donde estuvieron para cumplimentarle los jefes y oficiales de la casa militar, los alabarderos y sus ayudantes.

La «Gaceta»

Madrid 12 a las 15.—La «Gaceta» publica un decreto autorizando al ministro de Hacienda para presentar a las Cortes un proyecto de ley concediendo créditos extraordinarios que ascienden en total a 23.897'488 pesetas para los Ministerios de la Gobernación y Fomento y para gastos de Contribuciones y Rentas públicas.

Igualmente publica otro decreto dictando reglas para la rehabilitación de las Grandezas de España y títulos del Reino.

Otro concediendo al personal que se cita de la dotación del acorazado «Alfonso XIII» y del cañonero «Lauria» las cruces

que se mencionan por servicios y méritos de guerra en acciones de la campaña de Marruecos.

Accidente del trabajo

Madrid 12 a las 15.—En un taller de lavado mecánico sito en la calle de Juan Ollas, el obrero Pedro Medina, metió el brazo derecho en la rueda de una máquina que iba a 1200 revoluciones por minuto, la cual le arrastró haciéndole dar vueltas vertiginosamente.

Un compañero suyo acudió y al intentar parar la máquina, recibió un fuerte golpe en la cara con los pies del Medina.

Antes de lograrse parar el motor, al infeliz obrero Pedro Medina se le separó el brazo del cuerpo siendo éste despedido a gran distancia.

El brazo, sujeto a la rueda, siguió dando vueltas.

Los exalumnos de la Superior de Guerra ¿No reingresarán?

Madrid 12 a las 15.—El periódico «La Libertad» dice que conocido el propósito del reingreso de los oficiales expulsados de la Escuela Superior de Guerra se asegura que en el caso de que se confirme el fallo de Consejo Supremo de Guerra y Marina, los referidos oficiales no reingresarán en el Ejército por impedirlo el veto de sus compañeros.

El referido diario protesta de ello diciendo que no cree que no cree que se atreva a cometer ese nuevo agravio a la opinión, sin cuyo concurso ninguna institución del Estado puede prevalecer en un país libre.

aprobaron para la contestación de los Juegos Olímpicos un crédito de 10 millones.

El Comité Olímpico Francés ha declarado que los trabajos empezarán antes de 1.º de agosto. Todo estará dispuesto a tiempo, creyéndose que las obras y preparativos quedarán terminados en Octubre de 1923, siendo así que los Juegos, que deben empezar por los deportes de invierno, no empezarán hasta febrero de 1924.

La villa de Paris votó además un millón a condición de que los Juegos tuvieran lugar en el departamento del Sena.

Esta condición se ha llenado. Se espera también que el Consejo General conceda otros créditos.

Después de los deportes de invierno vendrán en mayo y en junio de 1924 el Rugby y el Foot-ball. Después vendrá el gran partido Olímpico (todos los deportes) que empezará al día siguiente del Gran premio y este gran periodo coincidirá con la celebración del trigésimo aniversario de la renovación de los Juegos.

Viaje del ministro de aeronáutica inglés

Paris, 12.—Ayer llegó en avión el ministro de aeronáutica de la Gran Bretaña, Mr. Gorrel.

Italia**El Vaticano y Alvear**

Roma, 12.—A propósito del viaje de Alvear a Italia, «L'Osservatore Romano» dice en uno de sus artículos que la ascensión de dicho político a la suprema magistratura de su país, es una segura garantía de que su gobierno ha de procurar el bien y la prosperidad, y se complace en darle la bienvenida.

Regreso de Schanzer.—Conferencia

Roma, 12.—Ha regresado de Paris el ministro de Negocios extranjeros señor Schanzer.

Después de conferenciar con él, el señor Facta ha convocado un consejo de ministros en el que Schanzer dará cuenta de las conversaciones que ha celebrado con los ministros británicos y franceses sobre las cuestiones de Tánger, Palestina y próximo Oriente.

Checoeslovaquia**Se descubre un contrabando de armas**

Praga, 12.—La Aduana de Bratislava ha descubierto que los vapores alemanes transportaban por el Danubio materias explosivas a Hungría.

En su consecuencia ha ordenado a la autoridad militar que efectúe registros en todos los buques.

Túnez**Entierro del Bey.—Detalles**

Túnez, 12.—Al entierro del Bey asistieron el residente general y el nuevo Bey acompañados de los ministros, de los miembros de las asambleas, del clero y de los cónsules extranjeros.

El cortejo fúnebre se trasladó desde Kassa-Said al pequeño oratorio de Sidi-Taz, durante el desfile cerca de una hora.

La artillería hizo salvas y todas las músicas ejecutaron marchas fúnebres.

Cuba**La falta de trabajo**

Habana, 12.—Aumenta de una manera considerable la crisis producida por la falta de trabajo.

Comisiones de obreros han visitado los centros oficiales para pedir se disponga la realización de trabajos para que sea posible dar ocupación a los centenares de obreros que se hallan en paro forzoso.

Japón**Explosión de un dirigible**

Tokio 12.—Ha hecho explosión el dirigible naval que había llegado de Inglaterra en abril último.

El hangar ha quedado también completamente destruido.

No se han registrado desgracias personales.

Asia Menor**Llegada de buques de guerra ingleses**

Londres 12.—Los dreadnoughts británicos «Malborough» y «Iren-Duk» han llegado a Esmirna con el crucero «Centaur».

China**Continúan las luchas**

Hong-Kong 12.—Las tropas del general

AGRICULTORES

El representante de la casa **Automovil Salón**, de Barcelona, se complace en participar que durante los días 15 y 17 del corriente de diez a doce y de tres a cinco efectuará en terrenos de la Granja Agrícola de Baleares (situados en «Son Ferragut» carretera vieja de Buñola) interesantes pruebas de arar con bisurco y trisurco, gradear, cultivar y pulverizar, con el nuevo tractor **CLETRAC** tipo F de 9-16 H. P. especial para el cultivo de viñas, huertos, arbolados y pequeñas parcelas.

Este nuevo tipo de tractor es el reconocido por los técnicos, el más adecuado para las labores agrícolas de Mallorca.

CONSULTORIO DE UROLOGÍA DE LOS HERMANOS ALOMAR

Ex-alumnos de los Hospitales y Facultad de Medicina de Paris
Curación radical y rápida de la BLENORRAGIA mediante aparato
Tratamiento moderno de la SÍFILIS

Avenida de Alejandro Roselló n.º 101

(Entre Estaciones y Teatro Balear — Teléfono 357)

CONSULTA

DIARIA: de 2 a 6. — DOMINGOS: de 9 a 12.
ESPECIAL de 10 a 12 los **martes, jueves y sábados.**
Sesiones y Consulta Económica PARA OBREROS de 5 a 7 tarde.

Chen-Chiung-Ning se apoderaron ayer de los fuertes de Wampoa, donde Sun-Yat-Sen resistía.

Se cree que éste será embarcado para Shanghai a bordo de un crucero.

Noruega**Las reclamaciones contra los Estados Unidos**

La Haya 12.—El tribunal arbitral que se ocupará de las reclamaciones de Noruega contra los Estados Unidos se reunirá el día 22 en el palacio de la paz.

Inglaterra**Conferencia internacional de maltusianos—Acto inaugural**

Londres 12.—Se ha inaugurado la quinta conferencia internacional de maltusianos asistiendo delegados de todas las partes del mundo.

El presidente Dr. Dryrdale declaró que la cifra de nacimientos en toda Europa que era del 40 por mil habitantes en 1876, bajó en 1921 a 36'5, lo cual representa una disminución anual de 3 millones de nacimientos solo en Europa, mientras que la disminución alcanza a cinco millones anualmente en América y Australia.

Si este método continúa hasta que se reduzca la natalidad a 18 por mil habitantes en todo el mundo, habrá una disminución de 25 millones sobre la cifra de natalidad mundial eliminando así la lucha por la existencia, mejorando las condiciones de la raza y reprimiendo la rivalidad comercial internacional.

La conferencia aprobó una solución pidiendo a todos los gobiernos facilidades para la vulgarización del maltusianismo entre las clases pobres y entre las que hereditariamente no pueden participar con los intereses del bienestar del hombre y en la paz duradera.

El viaje de Schanzer a Londres —Comentarios

Londres 12.—Escribe el «Daily Chronicle»

Tanto en Italia como en Inglaterra se ha creído con precipitación que los resultados de la estancia de Schanzer en Londres no han sido fructuosos.

Su visita no habría sido en vano aunque no hubiese servido más que para dar a conocer a cada uno de los dos gobiernos la opinión del otro sobre la cuestión mediterránea, pero hay motivos para confiar en que en todo caso los resultados de la visita han sido más positivos en cuanto a la cuestión de Oriente.

¿Pedirá Alemania nueva moratoria?

Londres 12.—Hablando de la intención de Alemania de pedir una nueva moratoria, el corresponsal del «Times» en Nueva York escribe que los que están al corriente del presupuesto de Francia miran su situación financiera con inquietud.

Es absolutamente inútil en las circunstancias actuales esperar un cambio de actitud de los Estados Unidos acerca de las deudas europeas.

Los banqueros británicos y la estabilización de los cambios

Londres 12.—Según el «Times» los banqueros británicos opinan generalmente

que no es posible empezar realmente a estabilizar los cambios mientras no se haya resuelto la cuestiones de la reparaciones y de las deudas interaliadas.

La reforma de la Cámara de los Lores

Londres 12.—En la Cámara de los Comunes el Conde Crawford ha leído una serie de resoluciones que servirán de base a la discusión acerca de la reforma de la Cámara de los Lores.

Esta Cámara se compondrá de 359 miembros, a saber: lores hereditarios elegidos por otros lores, lores designados por la Corona, lores elegidos por sufragio directo o indirecto.

Estos lores serán miembros de la Cámara por un periodo determinado pero podrán ser reelegidos.

La Cámara de los Lores no podrá modificar ni rechazar los proyectos financieros aprobados por la Cámara de los Comunes.

El derecho del voto que está abolido no será restablecido.

Lord Curzón enfermo

Londres 12.—Lord Curzón saldrá el 14 de Julio para Francia para completar su curación de la flebitis que padece.

El tratamiento terminará antes de fin de mes y entonces reanudará sus tareas al frente del Ministerio de Negocios Extranjeros.

Próximo acuerdo comercial anglo-español

Londres 12.—El gobierno británico espera concluir con España un acuerdo comercial análogo al firmado entre Francia y España.

El convenio franco-Español

Paris 12.—El «Journal Officiel» publica un decreto haciendo público y poniendo en vigor a título provisional el convenio comercial franco-español.

El servicio postal aéreo Madrid Vigo

Londres 12.—Se sabe que el servicio postal aéreo entre Madrid y Vigo ha sido adjudicado a una casa holandesa que explota una patente alemana.

Para MEDIAS y CALCETINES**LA CUBANA**

JAIME II, 33 - PALMA

TAZAS**PORCELANA BARATAS****LA CARTUJA****Del Extranjero****La Conferencia de La Haya****Declaración sobre la competencia de la Oficina Internacional del Trabajo**

La Haya 11.—El señor Jouhaux, representante de la Federación Sindical Internacional presentó ayer ante el tribunal internacional de justicia una declaración de que la génesis de la partida 8.ª del tratado de Versalles demuestra que la competencia de la Oficina Internacional del Trabajo se extiende a todos los obreros, incluso los trabajadores del campo.

En efecto, las potencias aliadas al hacer elaborar la declaración de los derechos al trabajo han respondido a las aspiraciones generales nacidas durante la guerra entre los trabajadores organizados.

No puede sostenerse que los autores del tratado hayan querido excluir a los obreros agrícolas, cuya condición es la más miserable.

El tribunal pronunciará más adelante la sentencia.

Los delegados belgas.—Los bolchevistas son los responsables del fracaso de la Conferencia

Bruselas 12.—El Consejo de Ministros oyó ayer al ministro de Negocios extranjeros sobre la Conferencia de La Haya.

El Consejo deja toda la libertad a los delegados belgas en La Haya en lo referente a la actitud a tomar acerca de la continuación o cesación de la Conferencia.

Sin embargo ha indicado a la delegación que no tomó ninguna decisión sino de acuerdo con los delegados de las otras ponencias occidentales.

Los informes sometidos al Consejo com prueban que los delegados bolchevistas son los únicos responsables, por su actitud equívoca, del fracaso de la Conferencia.

Puede decirse que el Gobierno belga la considera como virtualmente terminada.

Hungría**Ejecución de un oficial de la reserva húngara**

Budapest 12.—El exiente de la reserva húngara Gabriel Somlyai, condenado a muerte por el tribunal militar por haber intentado sustraer importantes documentos militares, ha sido ejecutado.

La baja del marco apreciada por el ministro de Hacienda

Budapest 12.—El ministro de Hacienda ha declarado a la prensa húngara que el resultado de la caída del marco alemán había sido arrastrar también la del marco húngaro.

El estado de cosas en Hungría no justifica esta baja.

La situación financiera no se ha agravado pues las cosechas han mejorado.

El Gobierno húngaro tomará medidas para que no cunda la alarma.

Alemania**No sufrirá modificación el Gobierno**

Berlin 12.—Parece que después del manifiesto de los socialistas mayoritarios no se producirá ninguna modificación en el Gobierno, al menos durante las vacaciones parlamentarias.

Ni los populistas ni los independientes entrarán en el gabinete.

Los socialistas mayoritarios se declararán satisfechos con la aprobación de la ley de defensa de la República y renunciarán a imponer a los populistas.

La baja del marco

Berlin 12.—La desconfianza hacia el marco toma tales proporciones en las regiones rurales que se empieza a acumular en ellas rublos soviéticos.

El Gobierno ha tenido que recordar que tampoco dicho papel tiene valor alguno.

Explosión e incendio en un depósito de minas

Hamburgo 12.—Ayer tarde ocurrió una violenta explosión en un depósito de las minas de Groden, cerca de Cuxhaven.

Faltan detalles sobre la magnitud del siniestro por haber quedado cortadas las líneas telegráficas y telefónicas.

La explosión fué seguida de un incendio.

El Gobierno proyecta un empréstito internacional

Londres 12.—Comunican de Berlin al «Daily News» que el Gobierno alemán proyecta la emisión de un empréstito internacional de aquí a otoño.

El producto de este empréstito sería puesto en manos del Gobierno alemán para el pago de las reparaciones.

El corresponsal del «Daily Telegraph» en Berlin telegrafía que es de creer se concederá al fin un importante préstamo a Alemania.

Hallazgo de explosivos

Berlin 12.—En la estación de Odenhal fué recogido un baul perteneciente a un pintor de Munich que contenía cien kilos de explosivos.

En la estación de Welsen igualmente fueron encontrados otros ciento veinte y cinco kilos de explosivos.

No habrá atributos reales

Berlin 12.—La comisión del Reichstag ha decidido hacer quitar todas las coronas que adornan la Cámara interior y exteriormente.

Francia**Los juegos olímpicos**

Paris, 12.—Como se sabe, las Cámaras

INFORMACION GENERAL DE LAS ISLAS

Ciudadela

El miércoles de la anterior semana, la Comisión nombrada para llevar a efecto el proyecto de levantar un monumento en honor del insigne Quadrado celebró una nueva reunión en las Casas Consistoriales, bajo la presidencia del Alcalde.

Los reunidos comunicaron mutuamente sus buenas impresiones y el apoyo que ha encontrado en todas partes la iniciativa, conviniendo en nombrar una subcomisión que entienda en todos los preparativos y demás trabajos necesarios para dar realidad al proyecto.

El jueves último se inauguró en la iglesia del Santo Cristo de esta ciudad, un nuevo sagrario en el que permanecerá constantemente reservado el augusto Sacramento de la Eucaristía.

Con tal motivo, nuestro Prelado, a las siete y media de dicho día, celebró el santo sacrificio de la Misa con plática, y distribuyó la comunión.

La Banda Popular de esta ciudad efectuó el domingo último una excursión, visitando los pueblos de Ferrerías, San Cristóbal, Mercadal y Fornells, donde pasaron el día.

En todas partes fueron muy bien recibidos y agasajados, regresando por la noche muy satisfechos.

En Fornells, los músicos obsequiaron con la ejecución de varias piezas al Obispo, que practicaba la Santa Visita en aquella Parroquia.

El domingo último, practicó la Pastoral visita el Prelado, en el pintoresco pueblo de Fornells, siendo recibido y despedido por las autoridades y el pueblo en masa.

Celebró Misa con bomilla, visitó la iglesia parroquial y dependencias, fué cumplimentado por las autoridades y varias comisiones, visitó el cementerio y por la tarde administró el sacramento de la confirmación a 68 niños.

El sábado llegó el Conde de Torre Saura.

Han sido vendidas en el mercado las primeras sandías, cuya cosecha nos dicen que será muy abundante.

En la Casa-Ayuntamiento de la plaza del Borne han empezado ya las obras necesarias para su habilitación, conforme fué acordado por la Corporación Municipal.

En las Casas Consistoriales, celebraron una reunión los presidentes de varias sociedades para tratar de la construcción de casas baratas, que gozan de subvención oficial.

Villa-Carlos

Accidente marítimo.—Ayer domingo por la tarde y cuando el bote «B. Rubio» se dirigía con varios individuos a presenciar las regatas de la Liga, una fuerte recha hizo zozobrar.

El hecho ocurrió frente al faro de «Calafons» y si bien la embarcación, fué rápidamente a pique, sus ocupantes pudieron ponerse a salvo y ganar la orilla a nadó.

Luego de pasado el susto, con ayuda de varias embarcaciones pudieron sacar a flote, aquella, que sufrió pequeñas averías en el aparejo.

Multitud de gente, desde dicha cala y miradores presencié la hábil maniobra de salvamento que duró un par de horas.

Varietes.—La presentación, ante el público villacarlino, de su paisana Mercedes Moyá, conforme habíamos presagiado, atrajo al «Español» una extraordinaria concurrencia llenando el local, ayer domingo, hasta los

topes, y aplaudiendo frenéticamente la esmerada labor de la novel cancionista, que, de seguir el camino emprendido, no dudamos alcanzará análogos, y múltiples éxitos que ayer obtuvo.

Servicio de pasajeros.—Se espera de un día a otro la llegada de varios automóviles que han de prestar servicio entre esta y Mahón; para lo cual pasó a la Península el empresario e iniciador de la mejora que tanto desea este vecindario, al objeto de adquirir y transportar cuanto antes los citados vehículos.

El S. Pilar.—En las regatas de ayer, ganó, por segunda vez, el primer puesto, dicha embarcación, que como ya dijimos en otra correspondencia, pertenece a un aficionado villacarlino.

El segundo puesto, también, lo obtuvo un bote de esta localidad cuyo nombre sentimos no recordar.

Ambos patrones fueron muy felicitados.-C. 10-7-922.

Ibiza

En la vecina isla de Formentera, se están haciendo grandes preparativos para las fiestas que se celebrarán para solemnizar la inauguración del servicio telegráfico.

Los formenterenses están animados de los mejores deseos para dar a ese acto el mayor esplendor posible; no desmayan además en preparar un recibimiento digno de la numerosa excursión que irá a la isla hermana para identificarse en tan fausto acontecimiento con la alegría de aquellos simpáticos isleños.

No se sabe aún la fecha de la inauguración de dicho servicio pero en cuanto se conozca se organizará para aquella fecha la excursión a la isla hermana que constituirá sin duda un gran éxito a juzgar por la animación que reina entre las muchas personas que tienen el propósito de ir.

Dice el periódico «La Voz de Ibiza»: «La Cámara de Comercio de Palma, se ha dirigido al Ayuntamiento de Ibiza para que secunde la protesta contra los injustos arbitrios de la Diputación.

No sabemos la actitud que adoptará el Ayuntamiento y hasta conocerla reservamos el comentario.

Repitiremos pero hoy, que los arbitrios citados si subsisten, serán la ruina de la agricultura ibicenca.

Las algarobas se pagan a 3'50 ya. Y todo esto podremos agradecerlo al silencio guardado por los diputados ibicencos.»

—Ha causado alguna extrañeza que no haya sido todavía nombrado el Gobierno Militar de esta isla no obstante el tiempo que cesó el señor Pérez Egido.

Algunos comentarios que de ello oímos coinciden en que tal vez fuera reducido el Gobierno a Comandancia encargándose el jefe del Batallón.

Pero para ser reducido el Gobierno tendría que ser por medio de una ley.

No hay motivo pues para alarmarse.

—Tienden al alza las cotizaciones de la cebada de la actual cosecha.

Hasta ahora se habían hecho transacciones de a 14 y 15 pesetas cuartera.

—Debido a las gestiones de una distinguida señora, pronto será un hecho la instalación en Ibiza de un Colegio regentado por P.P. Maristas.

—Marchó a Barcelona después de haber pasado una temporada con su hermano el acreditado comerciante don Pedro M. Tarrés, la agraciada señorita Anita Tarrés.

—También salió para la capital catalana el

banquero de esta plaza, don Manuel Pineda acompañado de su distinguida señora.

—Se están efectuando activas gestiones para dotar a San Antonio de una estación telegráfica.

—Aprobado el proyecto de Bergamín sobre las atenciones carcelarias el Ayuntamiento de Ibiza quedará beneficiado en 3000 pesetas.

—Se encuentra enfermo el Teniente de Cazadores amigo nuestro don Ramón Gotaredona.

—Con 25 días de permiso ha marchado a Felanitx el Capitán de Cazadores de esta isla don Bartolomé Riera.

—Lista de suscripción para la restauración del Obispado en Ibiza.

(Del pueblo de San Agustín)

	PESETAS
Suma anterior	104.931'50
Don Juan Cardona Ribas	2'
» José Portas Ribas	5'
» José Ribas Ferrer	2'50
» Juan Ribas Prats	2'50
» Francisco Ribas Ribas	2'50
» Juan Ribas Ribas	2'
» José Mari Ribas	5'
» Vicente Tur Ribas	5'
» José Tur Ribas	5'
» José Ramón Ribas	1'50
» Antonio Ribas Mari	2'
» Antonio Mari Ribas	1'50
» Antonio Ribas Ferrer	2'
» Juan Mari Ribas	2'
D.ª María Rosselló Torres	3'
Don Juan Ramón Ferrer	2'
D.ª María Mari Mari	2'
Don Vicente Mari Planells	2'50
D.ª Francisca Ribas Torres	2'
Don Antonio Planells Costa	2'
» Antonio Ribas Ribas	2'50
» Vicente Ribas Ribas	2'50
» Bartolomé Ribas Sala	1'59
» Vicente Ribas Ribas	1'
» José Torres Cardona	2'
» Antonio Ribas Ribas	2'50
» José Torres Ribas	5'
D.ª María Mari Ribas	2'
Don José Ribas Ribas	5'
» José Ribas Ribas	5'
D.ª Francisca Ribas Ribas	1'50
Don Francisco Ribas Cardona	2'
Suma y sigue	105'018'00

Sóller

El sábado salió de este puerto con rumbo al de Certe, el laud a motor San José con cargamento completo de naranjas, limones y pulpa de albaricoque.

Ha sido cargado por el comerciante don Francisco Arboña y va consignado a la casa Bernat y Rullán de la mencionada población francesa.

Es el primer buque que sale de nuestro puerto cargado de frutos desde que se han reanudado las relaciones comerciales entre nuestra nación y la vecina República.

—A medida que va avanzando la estación estival vuelévense a sentir los fuertes calores.

El sábado se turbó en el mar la bonanza de hacia varios días.

Debido a ello, tuvo que refugiarse en nuestro puerto el vapor Sóller, que se encontraba cargando madera en Sa Cova, punto de la costa cercana.

Este vaporcito, recientemente acogido al pabellón nacional, pertenece a nuestros paisanos señores Vicens y Oliver y aunque su

"ELECTRODO"

SOCIEDAD ANÓNIMA

Construcción de aparatos eléctricos de calefacción.
Transformadores y Material de Alta
Ventiladores y Motores

Talleres: RAMIREZ DE PRADO, 5 Oficina de Venta: ALCALÁ, 47

MADRID

Agente de Ventas en Palma de Mallorca: D. L. Ferrer de Barcia

SEÑORAS

El flujo y las enfermedades de la matriz, se curan con las

Irrigaciones del Dr. VALLEY

Usarlas por higiene y para evitar contagios

Venta: En los Centros de Especialidades y Farmacias.

¿Interesa a Vd.

regenerar su sangre, tener color sano y cara alegre?
Fácilmente lo conseguirá tomando unos frascos de

Vino yodo tánico fosfatado Aguiló

caso es de madera tiene una fina construcción parecida a la de yach, que le da un aspecto elegante.

—Nuestra playa empieza, al anochecer, a veces muy concurrida por las personas que buscan en aquel ameno sitio refrigerio para el cuerpo y, aun cuando no se haya publicado el bando reglamentando los baños que anualmente, y hasta el día de San Cristóbal no suele hacer público el señor Alcalde, son muchas las que se bañan.

—Ondeo en la fachada de la Casa Consistorial la bella enseña de Mallorca el 3 del actual con motivo de la festividad del ínclito polígrafo mallorquín Beato Ramón Lull, cuya fiesta celebraba la iglesia en aquel mismo día.

Sería de desear que en años sucesivos se diera mayor solemnidad a dicha fiesta, pues la sabiduría del mártir de Bugía y el hecho de ser hijo de nuestra tierra le hace acreedor a ello.

En Palma la han revestido inusitada todos los actos que se han celebrado en su honor.

—Habiendo regresado de su viaje a la Península el Alcalde propietario don Pedro J. Castañer Ozonas, posesionóse de su cargo, cesando por tal motivo en el despacho de la Alcaldía el Primer Teniente de Alcalde don Jerónimo Estades Castañer.

—Después de penosa dolencia, sufrida con cristiana resignación, falleció en esta ciudad la bondadosa señora doña Catalina Carbonell Marqués, viuda de don Jaime Rosselló.

Su muerte ha sido muy sentida en esta ciudad, en donde la finada contaba con generales simpatías, que se había captado por su carácter franco y bondadoso.

Vinos, Licores, Aceites

al por mayor y menor
Aragón, 2

Revista de Prensa

En plena maniobra

Del fondo de «El Debate»:
«Nuestros temores están a punto de ser confirmados: el proyecto de Ordenación ferroviaria, pese a los buenos deseos del ministro de Fomento, corre serio peligro de no ser aprobado en la presente legislatura.

Aunque hemos escrito con alguna claridad sobre lo que juega en la sombra para evitar que el proyecto sea ley, exponemos hoy el estado del asunto.

La única fuerza eficaz que hasta ahora se opone al proyecto es una parte del Consejo de administración de una Compañía de las más poderosas. Elementos de influencia decisiva dentro de ella han sustentado la teoría de que el único remedio había de consistir en la pura y simple elevación de tarifas. (Testigo de mayor calidad el señor Cierva).

Consecuente con tan singular criterio, la aludida Empresa cierra el paso al proyecto de Ordenación ferroviaria, mientras el Consejo Superior de Ferrocarriles propone la elevación de tarifas en un 13'50 por 100.

Para lograr sus fines, la Compañía no repara en medios: acudió al embajador francés, sin meditar sobre el daño que tan insensata gestión infería a la soberanía del Estado español.

Presionó cuanto pudo a políticos, consejeros y valedores subalternos. Y ahora, cuando la discusión era inminente, ha suscitado una encubierta obstrucción al articulado de la ley de Presupuestos. Sus instrumentos principales en el Congreso pertenecen a una de las minorías liberales concentradas.

El señor Sánchez Guerra ha declarado que el día 15 concluirán las Cortes sus tareas. El plan del Gobierno era que, mientras el Senado aprobaba los presupuestos el Congreso examinara la Ordenación ferroviaria; pues bien, todas las facilidades que hasta el momento había encontrado para ello el Gobierno han desaparecido.

Así se aproxima el día del cierre, sin que reste tiempo hábil para examinar el proyecto de Ordenación ferroviaria.

Declaró el señor Sánchez Guerra que

uno de los fines de su Gobierno era la aprobación del proyecto del señor Maura, que recogía y aceptaba como cosa propia.

Es, pues, su primordial deber hacer honor al compromiso contraído con la nación al encargarse del Gobierno. Lo reclama, además, imperiosamente la economía nacional. No sólo es el arreglo definitivo de la industria ferroviaria lo que con el proyecto se lograría, sino la única salvación posible de la siderurgia española, que se encuentra en grave trance de perecer.

La subida pura y simple de tarifas constituiría una calamidad nacional. Ten sólo resuelve el problema financiero a unas cuantas Compañías de ferrocarriles. La mayor parte de las Empresas concesionarias de pequeñas líneas perecerían, porque no pueden aumentar las tarifas (algunas no han hecho uso del 15 por 100, dada la competencia que sufren de camiones y carros.

Además de prevalecer la propuesta de aumento del Consejo Superior, quedaría consolidado el régimen ferroviario actual. Y eso es lo que no puede en ninguna forma tolerarse»

Los bolcheviques en La Haya

Dice «El Sol» en uno de sus editoriales:
«Los bolcheviques, imbuidos de su misión en el mundo, creen, no sólo haber salvado a Rusia, sino también ser los seres providenciales destinados a salvar a Europa y al globo terráqueo entero. Así fué como hicieron su entrada en el «gran mundo» internacional en la Conferencia de Génova; en la misma postura se presentan en La Haya.

El plan de reconstrucción de Rusia redactado por el comisario de finanzas, Preobrajensky, parece algo así como un acto de desprendimiento generoso que hace Rusia a Europa.

Europa tiene que volverse necesariamente hacia Rusia—viene a decir Preobrajensky—, si quiere reconstruirse económicamente; nosotros los bolcheviques estamos dispuestos a favorecer a Europa. Se comprende que, dado este error psicológico de percepción, Litvinoff no adelan-

te un paso en La Haya, como le ocurrió a Chicherin en Génova.

Los delegados europeos han intentado sacar a Litvinoff de esta equívoca posición.

Litvinoff, creyéndose, como antes apuntábamos, el enviado, el ángel redentor, se había colocado en interrogador, como quien necesitaba muchas y muy precisas garantías.

Fué un delegado inglés quien, con una ironía aprendida quizás en Lloyd George, hizo comprender a Litvinoff que quienes necesitaban garantías para entregar su dinero al país del caos eran los países capitalistas y no al revés, y que, en consecuencia, él era quien debía ser interrogado y no convertirse en interrogador. Y añadió el experto inglés, sobre poco más o menos: «La Delegación rusa pretende enviar a los tenedores de valores industriales rusos un cuestionario, con objeto de conocer sus circunstancias particulares, desde su edad hasta sus bienes y sus ideas políticas, sin duda para dividirlos en categorías.

Los poseedores de títulos rusos son unos cuantos millones; esta investigación costará por tanto, una gran suma. ¿Con qué la va a pagar el Gobierno de los Soviets? A esta pregunta. Litvinoff tuvo la ingenuidad de dar esta respuesta: «Con los créditos que nos concedáis vosotros», con lo cual el episodio, que había empezado por ser irónico, ya finalizó entre risas abiertas.

El proyecto ruso de reconstrucción adolece, según parece, del mismo defecto de ignorancia.

Los bolcheviques han añadido cifras a cifras a su arbitrio, sin un previo estudio técnico de los problemas. Así ha sido como los técnicos ingleses han calificado el informe de los llamados expertos rusos de «cuadratura del círculo». Litvinoff no ha sabido explicarlo mejor, e imposibilitado de contestar a cuestiones concretas, ha decidido enmudecer y esperar la llegada de Krassin, suprema autoridad financiera de los Soviets. Pero lo probable es que Krassin tampoco logre nada, si sale a la escena de La Haya en papel de salvador de Europa».

De política internacional

El Conde de Torre-Vélez publica en «La Acción» un artículo tratando de la posición de España en las cuestiones in-

ternacionales; del cual son los siguientes párrafos:
«España puede y debe jugar en lo futuro un papel de importancia y de conciencia, buscando el eje de su fuerza en la unión con Portugal y en el hispano-americanismo, anudando esta acción con la de todos los neutrales durante la gran guerra.

Este grupo se aumentaría con las naciones que se propusieron, como esencia de su programa, reorganizar la Sociedad de las Naciones bajo las verdaderas bases que en grandes líneas están consignadas en «La Constitución mundial» de un hombre tan modesto como sabio, verdadero autor de la Sociedad de las Naciones, de la cual se halla alejado, como lo están otros que han ejercido el apostolado de una verdad y no de una apariencia de verdad.

Mas hora será siempre de enmendar la obra, única salvación para la Humanidad y sustituir con un Gobierno internacional (que deje a salvo la independencia nacional) la dictadura ejercida sin título legítimo por las tres grandes figuras citadas; un Parlamento internacional en vez de esas arbitrarias asambleas de la Sociedad de las Naciones, donde están, a lo sumo, representados los Gobiernos, pero no los pueblos; un tribunal de Justicia internacional, reservado para extremo recurso; un Ejército internacional que permita el desarme, y un nuevo dogma respecto del ejercicio del protectorado de los pueblos menores de edad, que solucione casos como el de Marruecos y otros, y, en fin, el acuerdo económico internacional, derivado de fuentes legítimas y organizadas, y no de sus formaciones absurdas por falta de orientación sensata de criterios.

España, repito, tiene una gran misión que cumplir. Para ello precisa que en su interior resuelva complicaciones vergonzosas que no admiten dilaciones si no se quiere que acaben con los restos de nuestro prestigio ante el mundo. Es forzoso también que sepa elegir sus hombres, lo mismo en la diplomacia que fuera de ella y así no haya que rehuir intervenciones como la del pleito de la Alta Silesia, en el cual con aquella condición no hubiera habido riesgo; pero lo había en la forma en que se planteó.

De esos errores buena prueba es la elección que se hizo para el Tribunal permanente de Justicia internacional. Hacía falta enviar allí un jurista; es decir;

bastante más que un abogado. Este último lo es cualquiera que asiste a la Universidad y obtiene, sabe Dios como, el título. Ser jurista supone la autoridad científica personal. Lo entendimos de otra manera, y enviamos un pedagogo, cuya ciencia como tal no discutimos; me limitaré a recordar lo acerbamente que la discutieron otros; pero es cómico y desenfadado el «quid pro quo» del pedagogo por el jurista, aun suponiendo la mayor competencia en la pedagogía».

El Dr. Lobisch

MÉDICO ALEMÁN

Especialista en enfermedades de la Piel
Calle San Miguel, 157 - principal
Frente la iglesia de Santa Catalina de Sena
Consulta: de 9 a 1

PROFESOR práctico en la enseñanza de niños deficientes mentales, anormales, daría lección casa particular.
Informes: Agencia de Anuncios. Sintax, 16.

Le Printemps

DE
Antonio M.ª Fuster

SAN NICOLÁS, 3-5

Gran surtido en toda clase de artículos de vestir de

SEÑORA y CABALLERO

PRECIOS Y SURTIDO COMO NADIE

Corte Etamin lavable . . . 5 Ptas.
Corte Retina id. 5 »
Dril país, corte Caballero . 12 »
Fresco lana, corte Caballero. 20 »

Especialidad en MEDIAS y CALCETINES

Nota—Esta casa no es sucursal de nadie

Se vende

Un motor de 12 caballos a gas marca GROSLEY. Se puede ver en marcha. Fábrica de Hormas y tacones. Socorro, 79. —Palma

CAJA MUTUA POPULAR

SOCIEDAD COOPERATIVA de AHORRO y CRÉDITO

Domiciliada en Barcelona: Gran Via Layetana, 11 - Pral.

La mejor, más segura y práctica y la más beneficiosa institución del ahorro

Estado demostrativo de los socios de la misma en las Baleares, que por haber cumplido sus contratos, les corresponde percibir las cantidades que por pueblos se expresan a continuación:

Pueblos	Número de suscriptores	Cantidades suscritas y pagadas		Cantidades que les corresponde percibir		Pueblos	Número de suscriptores	Cantidades suscritas y pagadas		Cantidades que les corresponde percibir	
		PESETAS	CTS.	PESETAS	CTS.			PESETAS	CTS.	PESETAS	CTS.
Alaró	5	3.000	>	5.435	24	Sumas anteriores.	156	129.300	>	232.403	81
Algaida	1	600	>	1.085	54	Lloseta	2	1.200	>	2.171	48
Artá	22	19.600	>	34.259	47	Lluchmayor	9	6.600	>	11.884	36
Biniàli	2	1.800	>	3.258	72	Llubí	20	13.800	>	24.967	47
Campos del Puerto	5	3.000	>	5.420	86	Manacor	3	2.400	>	4.330	07
Caimari	1	600	>	1.085	64	María de la Salud	1	1.000	>	1.810	43
Caiviá	1	1.200	>	2.158	34	Montuiri	2	1.200	>	2.190	71
Campanet	48	40.800	>	73.581	48	Muro	3	1.800	>	3.255	51
Capdepera	10	8.000	>	14.478	95	Palma	23	21.800	>	34.111	63
Costitx	1	600	>	1.085	64	Petra	1	1.200	>	2.172	18
Escorca	4	4.400	>	8.002	40	Pollensa	23	16.600	>	29.988	42
Felanitx	20	13.200	>	23.734	>	Porreras	2	2.100	>	3.802	29
Ibiza	1	2.500	>	4.528	59	Santa Eugenia	3	1.800	>	3.231	90
Inca	10	7.600	>	13.712	35	Sansellas	24	20.400	>	36.884	06
La Puebla	22	20.200	>	36.595	08	Sineu	3	1.800	>	3.248	58
Selva	3	2.200	>	3.981	51	Sóller	4	3.600	>	6.471	97
Sumas y siguen.	156	129.300	>	232.403	81	TOTALES.	279	226.600	>	402.974	88

A los tenedores de las pólizas al contado, les ha correspondido un beneficio de 6'90 por 100.

Capital social suscrito hasta el 31 de Diciembre de 1921: **49 millones 12,123 pesetas**

Para informes y balances, dirigirse al Inspector Delegado en esta Capital

JOSÉ MASIP. Plaza Constitución, 39, pral.

Lejía LA GRACIOSA

EXIGID SIEMPRE ESTA MISMA MARCA

Por su calidad y entre otros usos es la que mejor limpia la ropa sin perjudicarla. La única que supera a todas las demás marcas similares.

Fabricante: PEDRO J. MERCADAL-Sucesor de F.^{co} Quijada

Sucursal en Palma: CORDELERÍA, 44.

Fábrica en Hostalets: REINA VIOLANTE, 11 y 13

De venta: En DROGUERÍAS y ULTRAMARINOS

Inmejorable papel para fumar **PAY-PAY** De los Sres. Ivorra y Payá **ALCOY**

Depositario en Mallorca: **Antonio Cañellas**

Paperería PLANELLS. — Sindicato, 59. — Palma

NOTABLE REBAJA DE PRECIOS.

Las cajas de 100 libritos estuche a 7'25 pesetas una.

En partidas de 10 cajas a 7 pesetas una. Y para pedidos de mayor cantidad, se harán descuentos convencionales.

GORRAS DE GOMA PARA BAÑO

CASA



UNIÓN, 8 CODINA PALMA

CALADOS

Se hacen, a **Blusas, vestidos y ropa blanca.**

Se plisan faldas y bordan vestidos. Calle PALACIO, 40 (Pórticos).

Comerciantes - Industriales

Grande y preciso local para alquilar de reciente construcción y todavía sin estrenar, alto y ventilado de 200 m² con elevados sótanos de igual capacidad, en el mejor punto de la Puerta de San Antonio (ensanche). Avenida Alejandro Roselló n.º 11.

Se vende un escritorio

con dos pupitres y contador, en buen estado, y por poco dinero. Darán razón: Rubí, 15 — Colmado de Sebastián Mas.

Se alquila

segundo piso muy ventilado, fresco en verano y con mucho sol en invierno. Calle 31 Diciembre, 78. Razón: Teresas, 11.

Ebanistas

Se desea un buen barnizador para taller de muebles. Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

AUN NO SE HA DECIDIDO?

Ahora mismo mande su sombrero de paja que tiene arrinconado y le quedará como nuevo por UNA PESETA 25 céntimos. Calle Merced, 36 - entresuelo.

ESCRITORIO

Útil para casa de comercio y en muy buen estado, se vende. Informes: Agencia de anuncios, Sintax, 16.

Técnico

y montador mecánico electricista, con mucha práctica en Turbina, Máquinas de vapor y parte eléctrica en general, se ofrece a cualquier fábrica para llevar toda la maquinaria y parte eléctrica. Razón: San Andrés, 16 - 3.º

Gramófono

Se vende uno nuevo de mucha potencia con un gran repertorio de discos también nuevos a mitad del precio de coste. Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

LOCAL

Para carruajes y caballos se alquila. Se venden dos carretones, un carro, dos bicicletas y dos perros de caza perdigueros. Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

Piano

Usado, en buen estado, se vende. Informarán: Pelaires, 25 - entresuelo.

FERIAS Y FIESTAS EN VALENCIA

Excursiones a forfait (todo gasto comprendido) organizadas por la **EMPRESA SOLER** de Palma con el concurso del FOMENTO DEL TURISMO de Valencia.

Salida de Palma el 25 de Julio

DURACIÓN DE LA EXCURSIÓN Y PRECIOS

PRIMERA COMBINACIÓN: Dos días en Valencia

80 pesetas en 3.ª — 115 pesetas en 2.ª — y 180 pesetas en 1.ª

SEGUNDA COMBINACIÓN: Cinco días en Valencia y regreso por Barcelona

165 pesetas en 3.ª — 235 pesetas en 2.ª — y 350 pesetas en 1.ª

TERCERA COMBINACIÓN: Nueve días en Valencia (todas las fiestas)

200 pesetas en 3.ª — 275 pesetas en 2.ª — y 400 pesetas en 1.ª

En estos precios, van incluidos todos los gastos de vapor, coches, hospedaje y comida (vino inclusive) en los mejores Hoteles y Pensiones de Valencia, entrada a los Toros y a todos los festejos y espectáculos diurnos, derechos de visita a los museos, propinas y ferrocarril hasta Barcelona, para los que tomen la SEGUNDA COMBINACION.

El plazo de inscripción se cerrará el día 15 de Julio

Estando limitado a 50 el número de excursionistas, se cerrarán las listas en cuanto se cubra esta cifra. Al inscribirse se abonará la cuarta parte del importe del billete.

Unico punto de inscripción: EMPRESA SOLER, Montenegro, 1.—Palma

Dependiente

para el ramo de mercadería, se precisa. Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

Muchacho

para Farmacia se necesita. Razón: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

Dependiente

Para droguería desea colocación. Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

ULTIMAS NOTICIAS

Sesiones parlamentarias

Congreso

Orden del día

Madrid 12 a las 21.—Empieza la sesión a la hora de costumbre.

Sin «Ruegos y Preguntas» se pasa al «Orden del Día».

El señor Vincenti impugna el artículo 43 referente a la plantilla del personal subalterno.

Solicita algunas mejoras para los maestros.

El señor Bergamín le contesta exponiendo el buen deseo del Gobierno respecto a los maestros.

También le contesta el señor Pérez Urruti en nombre de la comisión en forma análoga; pero dice que por ahora hay que limitar el aumento del personal modesto de administración.

Se aprueba el artículo 43 y 44.

Como para la discusión del artículo 45 viene pedida la palabra varios diputados se aplaza la discusión del mismo.

Sin apenas debate se van aprobando los artículos sucesivos hasta el 57.

El señor Nogués.—Votos particulares

El señor Nogués solicita un nuevo artículo sobre el aumento de la retribución a los oficiales de sala de las Audiencias.

Se acepta un voto particular formando un artículo adicional sobre la reorganización de la escala del Cuerpo de Sanidad militar para que la realice el ministro cuando le estime necesario.

El señor Vincenti defiende otro voto referente a la mejora de los maestros y locales de enseñanza para que éstos sean más higiénicos y que los niños vayan a la escuela más a gusto.

Contesta Iradier

El señor Iradier en nombre de la comisión expone las dificultades económicas con que se tropieza para hacer esos aumentos.

El señor Vincenti insiste en que se han de votar siete millones para los funcionarios subalternos, y también, añade, es justo que se voten otros tres para los maestros.

Habla Bergamín

El señor Bergamín mantiene el criterio de la comisión.

Dice que la enseñanza mejora poco a poco y que hay que someterse a las circunstancias económicas.

Por votación nominal, que obtiene un resultado de 71 contra 45, se rechaza el voto particular del señor Vincenti.

Después de breve debate se desechan votos particulares de los señores Montes Jovellar y Marqués de Santa Engracia.

Los derechos de examen

Se acepta un voto particular del señor Lequerica, para que los estudiantes paguen en metálico los derechos de examen en vez de hacerlo en papel de pagos del Estado.

La reconstitución de los sindicatos

Se pone a discusión el artículo 45 que quedó pendiente de debate.

Se relaciona con la autorización del Gobierno para otorgar al Sindicato Nacional la reconstitución con participación en el Sindicato Internacional, que se constituyan los auxilios necesarios para la garantía del interés, o el anticipo del capital, así como el trato más favorable en sus relaciones con el Banco de España.

El marqués de Buniel en contra.—El ministro de Estado defiende el artículo

El marqués de Buniel lo censura por crear peligroso que ingresemos en un Sindicato Internacional.

El señor Fernández Prada le dice que el Gobierno ve con simpatía la cooperación del capital español en la obra de reconstrucción de Europa.

Añade que precisa garantizar los intereses del capital español y que en este sentido ha sido ya redactado el artículo.

Expone la importancia de la obra de reconstrucción económica de Europa, en la que España está tan interesada como las demás naciones.

El Marqués de Buniel insiste en que el asunto no está claro.

Barcia en contra

También el señor Barcia impugna el artículo.

Cree que se ha dado al asunto un trámite que no se le debió dar.

A la Conferencia de Génova—añade—nosotros fuimos como comparsas de una farsa previamente preparada.

El señor Fernández Prada se lamenta del giro tomado por la discusión.

Se prorroga la sesión

Después de intervenir varios oradores e insistir los señores Bergamín y Fernández Prada en sus afirmaciones se aprueba el artículo 45.

Se rechazan luego algunas enmiendas y termina la discusión del articulado.

El señor Vincenti protesta energicamente de que el Senado haya echado abajo todas las iniciativas de los diputados.

Excita a los diputados que forman la comisión mixta a que obren energicamente.

Se lee el dictamen, nuevamente redactado, del proyecto sobre el régimen jurídico de la propiedad de Ceuta y Melilla.

Se aprueba sin debate y se vota definitivamente el articulado de los presupuestos y otros dictámenes.

Toda la última parte de la sesión se ha desarrollado no habiendo ningún diputado sentado en su escaño.

Todos han permanecido agrupados alrededor de la mesa presidencial. Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Senado

El presupuesto de Instrucción

Madrid 12, a las 20.—A la hora de costumbre comienza la sesión en el Senado.

El señor Casaves protesta de que no se den facilidades para examinar el presupuesto de Instrucción.

El señor Espérase se asocia a la protesta.

Pregunta que se hará con la cuestión del concurso del libro de la Patria.

El señor Sánchez Toca dice que la comisión aún no ha dado dictamen sobre el presupuesto de Instrucción.

Añade empero que lo hará pronto.

Se aprueba la concesión de varios créditos a distintos ministerios.

Se celebra una sesión secreta para tratar del asunto del régimen interior de la Cámara.

Reanudada la sesión pública el señor Valero Hervás pide una relación detallada de los funcionarios que además del sueldo cobran gratificaciones.

Se pone a discusión

El presupuesto de Guerra

El señor Fresneda combate el dictamen.

Ataca a la mala administración del ejército y vuelve a exponer la necesidad de extirpar el juego del ejército.

Censura que estén muchos jefes y oficiales recargados de trabajo mientras otros se dedican a la vagancia.

El señor Galarza consume un turno.

Censura que se mantenga en filas a los soldados de cuota que ya han cumplido. Pide que se cumpla la ley en lo que se refiere a los hermanos de soldados.

Cree se debe estudiar la forma de conceder destinos a los jefes y oficiales inválidos que puedan desempeñarlos.

Protesta de que se consigne 10 millones de pesetas para el pago de los haberes de las Bandas militares en un país donde se consignan 8 millones para la sanidad.

Son mucho—dice—10 millones para bombos y platillos.

El señor Olaguer y Feliu dice que actualmente estamos en circunstancias especiales y no pueden licenciarse los soldados de cuota.

Defiende las diversas partidas consignadas en el presupuesto.

El señor Trias pide también el licenciamiento de los soldados de cuota.

Censura que el Gobierno no realice la repatriación con arreglo a la antigüedad de los batallones que había en África.

El señor Olaguer Feliu dice que en la repatriación solo intervino el Alto Comisario.

Aprobada la totalidad.

Discusión del articulado

Comienza a discutirse el articulado.

El marqués de Leis pide que no se suprima la gratificación de que disfrutaban los presidentes de las Juntas Informativas.

Le contesta la comisión exponiendo la imposibilidad de complacerle.

Y se suspende el debate levantándose la sesión.

Cotizaciones de Bolsa

Madrid 12 a las 22'00

Interior contado.	69'70
Id. fin de mes.	00'00
Exterior.	85'00
Amortizable 5 p8.	96'50
Amortizable 4 p8.	00'00
Id. nuevo.	96'96
Acciones Banco de España.	552'00
Compañía Arrendataria Tabacos.	250'00
Rio de la Plata.	221'00
Francos.	52'40
Libras.	00'00
Liras.	29'90
Dolares.	6'43
Marcos.	1'50
Francos suizos.	00'00
Francos belgas.	50'60

Barcelona 12 a las 24'00

Nortes.	63'45
Alicantes.	63'15
Coloniales.	00'00
Filipinas.	00'00
Andaluces.	00'00
Orenses.	00'00
Francos.	52'95
Libras.	28'53
Dollars.	6'43
Liras.	29'30
Marcos.	1'60
Francos Suizos.	123'15
Francos Belgas.	50'60
Coronas.	0'04
Argentinas.	0'00

Política

La situación política

Madrid 12, a las 24.—Toda la tarde se ha notado gran revuelo político.

Se hacían muchos comentarios sobre las dificultades que encuentra el Gobierno motivadas por la actitud de Berenguer.

Se insiste en decir que aunque se han hecho grandes gestiones para evitarlo también preocupa al Gobierno la cuestión referente al reingreso al ejército de los alumnos de la Escuela de Guerra.

Algunos daban como segura la crisis inminente.

Weyler acusa al Gobierno

Madrid 12 a las 24.—En los pasillos del Senado decía el general Weyler que la culpa de lo ocurrido en África no es de los generales, sino del Gobierno que ha ocupado el Poder estos últimos años.

Noticias generales

La familia real en Santander

Santander 12.—La Reina Victoria, la Condesa de San Carlos y las Duquesas de Santoña y de la Victoria realizaron algunas compras en la población.

El Príncipe de Asturias y el Infante don Jaime recorrieron los alrededores de la ciudad.

Las Infantitas estuvieron en la playa bañándose.

Fallecimiento

Madrid 12 a las 23.—Ha fallecido el vicealmirante don Angel Miranda.

Las plagas del campo

Madrid 12 a las 24.—La ponencia designada por la comisión de Fomento del Senado estudió el asunto de las plagas del campo.

Ha acordado abrir una información escrita, que terminará el 10 de agosto, para recoger los antecedentes necesarios para la mayor ilustración del asunto.

Los albañiles de Sevilla

Sevilla 12.—Una comisión de albañiles visitó al gobernador para exponerle su deseo de asociarse para fines legales.

El gobernador les dijo que estudiaría el asunto.

Barbaro crimen frustrado

Oviedo 12.—La guardia civil del pueblo de Ciano detuvo a un individuo llamado Gabriel González Gutiérrez en el momento en que intentaba matar a hachazos a su madre.

Los vecinos lo impidieron.

Colmado Parisien

Azúcar blanco, clase especial para confitura, el kilo.	1'85 PTAS.
Sardinas Klub lata grande.	0'50
Coñac Domecq 3 cepas, botella grande.	6'25
Ron Negrita, botella grande.	6'25
Champagne, marca Francesa, botella grande.	4'50

Inmenso surtido en chocolates y cacao Suchard a precio de Fábrica.
Moscatel Superior 16 años, el litro 2'00 pesetas
Vinos Arno Maristany a granel blanco y clarete el litro 0'60 pesetas

Unica casa que vende BUENO, FRESCO y BARATO

Neveras Heladoras Ventiladores Cortinas Orientales

EL ÁGUILA—San Nicolás, 7—PALMA

AUTOS DE ALQUILER

ANDRÉS BARCELÓ

Plaza de la Libertad, 9 - (Paseo del Borne) frente a la Glorieta
Teléfono, 352

Especialidad para bodas y bautizos. Abierto toda la noche.
Custodia y limpieza de autos

ELIXIR BLANK

Tónico-Reconstituyente energético

Aplicación infalible en:

Todas las convalecencias, debilidad mental y orgánica, neurastenia, histerismo, anemia y remineralización vital.

PEDIRLO EN LAS BUENAS FARMACIAS

Depósito general: ASOCIACIÓN DE VECINOS—Conquistador, 21—1.º

De Barcelona

Excursión automovilista

Barcelona 12 a las 24.—El domingo se celebrará una gira automovilista en la montaña de Montalegre, cerca de Badalona.

Asistirán a la misma numerosos autos barceloneses.

La Juventud nacionalista adicta a la «Lliga»

Barcelona 12 a las 24.—Se ha celebrado la Junta de la Juventud nacionalista adicta a la «Lliga» regionalista.

Se ha nombrado presidente al exteniente de alcalde de Barcelona señor Puig de la Bellacasa.

Un acto «antilliguista»

Barcelona 12 a las 24.—El próximo domingo se celebrará en San Baudilio de Llobregat un acto antilliguista.

Asistirá al mismo el Marqués de Olérida en nombre de la Unión Republicana y don José Rócha concejal del Ayuntamiento de Barcelona en nombre de los radicales.

Empresario condecorado

Barcelona 12 a las 24.—Ha sido nombrado Caballero de Isabel la Católica el empresario del Gran Teatro del Liceo señor Mestres por la campaña musical realizada.

Por unas pinturas murales

Barcelona, 12 a las 24.—Hoy la Junta de Museos ha telegrafiado a Soria ofreciendo 14.000 duros por las pinturas murales de San Baudilio de Llobregat.

Caida fatal

Barcelona, 12 a las 24.—En las obras del Metropolitano de la barriada de Gracia cayó desde mucha altura el obrero Felipe Martí, de 35 años de edad.

Murió en el dispensario mientras se le efectuaba la primera cura.

Banquete en honor de un músico

Barcelona, 12 a las 24.—El viernes será obsequiado con un banquete el músico newyorquino Schindler, que ha venido para presidir la fiesta de los Juegos Florales musicales organizados por el «Orfeo Catalá».

El éxito de «Mala madre»

Barcelona, 12 a las 24.—Ayer fué obsequiado con un banquete el escritor Luis

Antón del Olmet por el éxito obtenido por su drama «Mala madre».

Asistieron al acto algunos periodistas.

¿Será nombrado Martínez Anido Alto Comisario?

Barcelona 12 a las 24.—El gobernador ha marchado a Tarragona y otras poblaciones para resolver algunos asuntos particulares.

Se dice que en Madrid le nombrarán Alto Comisario en Marruecos haciéndolo verosímil el hecho de arreglar sus asuntos.

Los diarios de Madrid telegrafían a sus corresponsales en Tarragona que procuran celebrar una entrevista con el señor Martínez Anido, lo cual no ha sido posible porque los reporteros no han podido encontrarle; se ignora en donde está.

Diputado homenajeado

Barcelona 12 a las 24.—El distrito de San Feliu de Llobregat ha celebrado un homenaje en honor de su diputado a Cortes don Antonio Miracle.

Asistieron al acto sin excepción todos los alcaldes y además representantes de todos los pueblos del distrito.

Espectáculos

Lírico

De seis y media a 12 sesión continua de cine: «Historia de una mujer» por Pina Menichelli.

Balear

A las 9 de la noche función de boxeo cuatro interesantes combates.

Moderno

Desde las 3 y media sesión continua de cine: 3.ª jornada de «El rey de la plata» y la película en 5 capítulos «Rojo y Negro» por Victoria Lepanto.

En Santa Catalina, a las 8 y media, 3.ª jornada de «El rey de la plata» y otras.

Cine nuevo

De 7 y media a 11 y media función de cine: 9.º y 10.º episodios de «La huella del tigre», Canario de precio 2 partes, «Por una rosa» y «Revista Patne».

Cine Doré (Hostalets)

Función de cine: «La nueva misión de Judex» 2.º y 3.º episodios, «La quimera» 4 partes, «La odisea de un bañero» y «La Hora».

IMPRENTA DE «EL DIA»